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Повышать уровень занятий 
в системе партийного просвен^ения

Марвснггско-яеяинсков воспитанве вом- 
мунистов является предметом постоянной 
заботы нашей партин. Центральный Бо> 
китет партия потребовал решительно 
устранить бюрократические нзвраш:ения в 
пропагандистской работе. Выполняя ука* 
зания ЦБ КПСС, партийные оргзннзации 
нашей области глубзе н  конкретнее ста
ли заниматься вопросами политической 
учебы коммунистов.

Улучшил руководстао партийным про
свещением Бакчарский райком партии. 
Здесь организованно проходят семинары 
пропагандистов, семинары самостоятельно 
изучающих марксистско-ленинскую тео
рию. На высоком идейном уровне прохо
дят занятия во многих к р у гк а х  н полит
школах.

Например, ва высоком уровне проходят 
занятия семинара по изучению истории 
КПСС при Малиновской территориальной 
парторганизации Бакчарского района (ру
ководитель семинара тов. Харламов) и 
многих других.

Забота об идейном воспитании комму
нистов и комсомольцев —  вагнейшая 
обязанность партийных организаций. Уме
лая организация партийного просвещения 
является залогом политического роста на
ших кадров. Только там успешно идет 
учеба, где вся сеть партийного просвеще- 
НЕЯ находится под неослабным контролен 
партийной организации, где не на словах, 
а на деле добиваются выполнения каж 
дым коммунистом требований Устава
кпса

Однако в области есть партийные орга. 
низадни, которые все еще недооценивают 
значение политической учебы коммуни
стов, повторяют ошибки прошлого года. 
Так, в ряде кружков и политшкол Шегар- 
екого и Болпашевского районов часты слу
чаи срыва занятий. За два е половиной 
месяца, истекших с начала учебного года 
в сети партийного просвещения, в полит
школе при парторганизации колхоза име
ни Молотова, Болпашевского района, не со
стоялось ни одного занятия. Имеют место 
случаи срыва занятий в г. Томске. Так, 
нерегулярно проходят занятия в кружках 
при парторганизации горнолзавода, при 
парторганизации треста сТомскстройэ, 
при парторганизации автобазы.

Надо обеспечить высокую организован
ность в работе каждого кружка, семина
ра, каждой школы.

Постоянную заботу партийные комите
ты должны проявлять о коммунистах, са
мостоятельно изучающих маркеистсво-ле- 
шгасвую теорию. Б сравнении с прошлым 
годом число коммунистов, занимающихся 
самообразованием, значительно увеличи
лось. Партийные организации должны ис
пользовать все формы теоретической и 
методической помощи им —  лекции, кон
сультации, хорошо поставленную библио
графическую работу. Большую роль в 
зтом деле должны играть партийные биб
лиотеки.

Между тем. в некоторых парторганиза
циях к  этому деду относятся формально.

Выяснив в начале учебного года, кто из 
коммунистов будет заниматься самостоя
тельно. составив списки и выделив кон
сультантов, руководители отдельных пар
тийных организаций сочли свою задачу 
выполненной. Плохо, например, осущест
вляет руководство самостоятельной рабо
той коммунистов партийное бюро Бодпа- 
шевского рыбоконсервного завода. Здесь 
некоторые товарищи, неправильно истол
ковав принцип добровольности в иаркси- 
стско-ленЕЕской учебе, совсем перестали 
учиться.

Решающая роль в политическом образо
вания коммунистов принадлежит пропа
гандистам. От теоретической подготовки 
пропагандистов, от их методического ма
стерства, творческого подхода к  учебе за- 
влсит повышение идейного уровня пар
тийной пропаганды, ее боевой, наступа
тельный дух, непримиримость к  чуждым 
марксизму-ленинизму теориям и взглядам. 
Чтобы добиться высокого уровня партий
ного просвещения, необходимо неустанно 
улучшать работу с пропагандистами, 
повседневно оказывать им теоретическую 
и методическую помощь.

Особое внимание необходимо уделить 
семинарам пропагандистов. Нужно обеспе
чить творческую работу каждого участ
ника семинара. Известно, что в прошлые 
годы на семинарах читались только лек- 
цнп, а собеседований по важнейшим тео
ретическим и методическим вопросам поч
ти не практиковалось. Работа семинаров 
не дифференцировалась в зависимости от 
степени подготовленности и опыта про
пагандистов. Эти недостатки повторяются

в текущем году. На семинарах пропа
гандистов при Тегульдетском райкоме 
партии, например, и сейчас организуется 
лишь чтение лекций, вопросы методики 
не обсуждаются, пропагандисты с рефера
тами выступают редко. Семинары здесь 
проходят нерегулярно и даже срываются.

Необходимо добиться, чтобы пропаган
дисты сами настойчиво работали над 
книгой, над изучением всего теоретиче
ского богатства, накопленного партией. 
Райкомы партии и первичные партийные 
организации должны руководить деятель
ностью пропагандистов повседневно, ока
зывать им помощь в улучшении работы 
школ и кружков. Д'.биваться повышения 
идейного содержания занятий.

Горкомы и райкомы партии не могут 
стоять в стороне и от учебы комсомоль
цев. Партийные комитеты должны ока
зать комсомольским организациям по
мощь в улучшении дела политического 
просвещения молодежи.

Задача состоит в том, чтобы в крат
чайший срок ликвидировать недостатки в 
организации партийного просвещения, 
обеспечить высокий уровень пропаганди
стской работы и тем самым добиться 
дальнейшего улучшения идейно-политиче
ского воспитания коммунистов и комсо
мольцев, повысить их творческую актив
ность в решении больших и сложных за
дач коммунистического строительства.

На первом пусковом объекте Куйбышевской ГЭС
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ. 4 января. 

(ТАСС). К  первому мая должны быть гото
вы для судоходства нижние шлюзы К уй
бышевской ГЭС. Это первый пусковой 
объект стройки. В камеры шлюзов уже 
у.тожено полмиллиона кубометров бетона. 
Из восьми устоев головного сооружения

три полностью забетонированы. Начат 
монтаж основного гидротехнического обо
рудования, ведется намыв песка между 
камерами.

На днях здесь организовался новый уча
сток. Его задача выполнить на шлюзах 
последние земляные работы и произвести 
укладку фильтров и креплений.

Новые избирательные округа
АВГА-АТА. 4 января. (ТАСС). Опубли

ковав Указ Президиума Верховного Сове
та Казахской ССР об образовании избира
тельных округов по выборам в Верховный 
Совет Казахской ССР. В республике со
здается на 25 округов больше, чем их 
было во время выборов в 1951 году.

Новые избирательные округа свидетель
ствуют о переменах, происшедших в рес
публике за последнее время. В результате 
освоения миллионов гектаров целинных и 
залежных земель в степях Казахстана 
выросли поселки новых зерновых совхозов.

Неузнаваемо изменился Есильский рай
он Акмолинской области. В этом районе 
нынешним летом построено 11 совхозных 
поселков. Сейчас здесь организуется еще 
26 новых зерносовхозов. По призыву пар
тии на освоение новых земель сюда при
были тысячи механизаторов, специалистов 
сельского хозяйства, членов их семей. В

Есильском районе образован еще один из
бирательный округ —  Ишииекий.

Среди новых избирательных округов —  
Саранский, созданный близ Караганды. 
Десять лет назад здесь было пустынное 
урочище Сарань. Сейчас это крупный 
район новых угольных шахт с большим 
благоустроенным горняцким поселком, на 
днях преобразованным в город Сарань. Ер- 
ментауский избирательный округ обра
зован в Акмолинской области на железно
дорожной магистрали Акмолинск— Павло
дар, построенной в годы пятой пятилетки. 
Новый избирательный округ —  Серебрян
ский создан в Восточно-Казахстанской об
ласти в поселке Серебрянка, возникшем 
там, где бурная горная река Бухтарма 
впадает в Иртыш. Здесь сооружается одна 
из крупнейших в республике —  Бухтар- 
минская гидроэлектростанция.

Сев яровых на юге Узбекистана
пшеницы. (ЗегоАня присттпнли ® севу 
зерновых сехыоззртели Сары-Ассийсвого 
И Ш урчинскою районов.

На больших площадях почва подготов
лена по методу Т. С. Мальцева.

ТЕРМЕЗ. 3 января. (ТАСС). Теплые 
погожие дни установились на юге Узбе
кистана Вчера колхозы сГайрат» и име
ни Энгельса, Байсунекого района, и 
«Езыл кахраман». Ширабадского района, 
засеяли первые сотни гектаров яровой

ОТ ТОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВЫБОРАМ В ТОМСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Томская областная избирательная комиссия по выборам в Томский областной 
Совет депутатов трудящихся доводит до сведения, что прием трудящихся членами 
комиссии будет производиться в помещении Томского облисполкома, комната Я? 3, 
телефон Л- 24-30. ОБЛИЗБИРКОМ.

Полтора миллиона экономии
В канув нового года. 31 декабря, ва 

заводе сСерп а молот» закончился про
должавшийся два месяца сбор рационали
заторских предложений. За это время но
ваторы предприятия внесли 470 предло
жений. Из них половина уже внедрена в 
производство.

Ценное новшество предложили подруч*, 
ный сталевара А. Еракин и с.1ссарь 
А. Жильцов. Они рекомендуют пяи ре
монте некоторых деталей мартек вскил', 
печей использовать бой хромомагцезито--

вого кирпича вместо целого, шзмотвого. 
Это позволит цеху экономить ежегодно 
33,5 тысячи рублей.

Работники калибровочного цеха 
Н. Ульянов, В. Балабин в Ю. Дворецкий 
сделали приспособление для сортировки ме
талла, значительно облегчающее труд сор
тировщиц.

Годовая экономия от предложений, 
впекренеых в 1954 году, превышает пол- 
г  'Г i миллиона рублей.

(ТАСеХ

Зимняя экзаменационная сессия в вузах
6 высших учебных заведениях нача

лась зимняя экзаменационная сессия. В 
Московском государственном университе
те имени М. В. Ломоносова она является 
юбилейной —  в нынешнем году ■ испол
няется 200 лет существования этого 
старейшего вуза нашей страны.

Здесь экзамены держат около 16 тысяч 
человек. Ответы студентов гуманитарных 
факультетов свидетельствуют о глубоких 
знаниях, приобретенных ики  по полити
ческой экономии, истории, > литературе и 
другим дисциплинам. 3 января начались 
экзамены на естественных факу:,'ьтетах.

Около пяти тысяч человек проходят 
испытания в Московском высшем техни
ческой училище имени Н. Э. Баумана.^ 
В энергетическом инстязтгс-у--!»^Рг«(*
В. М. Молотова в зимней экзаченацяон-’ 

сессии участвует более 6,5 тысячи

студентов. Многие из них получнхв от
личные отметки по курсу социально-эко
номических наук, а также по курсу элек
трических машин, электрических измере
ний.

Успешно едали экзамены 500 етудентов- 
старшекурсниЕов станко-инструменталь
ного института И мей И. В. Сталина. 
Они выехали на практику в раз
личные районы страны. 5 января здесь 
начнется экзаменационная сессия студен
тов вечернего отделения. В их числе —  
много рабочих и техников завода сФре- 
зер», инструментального и  других пред
приятий Москвы.

Не считая заочников и  учащихся ве
черних отделений, в нынешнюю сессию 
экзамены будут держать более 185 ты 
сяч студентов высших учебных заведе
ний столицы.

1 (ТАСИ).

План строительства в зауральском селе
ЕУРГАН, 3 января. (ТАСС). Болхоз 

«Заветы Ленина». ГПадринского * района, 
наметил двухлетний план строительств' 
производственных и жилых зданий. В 
течение двух лет здесь будет построено 
22 животноводческих помещения —  два 
четырехрядных коровника, четырехряд
ный свинарник, пять конюшен, телятни
ки, птичники и другие. В центре живот
новодческого городка сооружается механи
зированный цех по приготовлению кор
нов.

За два года зауральское .колхозное се
до Мальцево изменит свой облик. Воздви
гается двухэтажное здание колхозного 
клуба, позади которого разбивае'.г.я парк, 
оборудуется стадион. На центральной 
площади сооружаются двухэтажные дома

правления колхоза и сельского Совета, го
стиница. столовая, магазины.

В плаве большое место уделено ж и 
лищному строительству, озеленению. В 
селе будет выстроено 40 домов.

Общее собраниз колхозников, обсудив 
план строительства, постановило ежегод- 

' но отчислять для его осуществления 25 
 ̂процентов дохода сельхозартели. Стои- 

1 мость строительных работ определена в 
; восемь миллионов рублей.
; Сейчас трест «Еургансельстрой» соз- 
' дает здесь строительный участок, готовит 
I колхозные строительные кадры. На тер- 
; риторип колхоза запроектировано строи- 
; тельство кирпичного завода с кольцевой 
'• печью.

Ленинградские станки
ЛЕНИНГРАД, 4 января. (ТАСС), Ленин

градские станкостроители встретили 1955 
год выпуском 20 новых типов станков 
для металлургической, часовой, автотрак
торной и других отраслей промышленно
сти.

На инструментальном заводе началась 
сборка нового автомата для контроля кре
пежных деталей. Он будет подключен к  
автоматической линии на Таганрогском 
комбайновом заводе. Станок ко!:т|х>.’шрует 

сортирует до 7 тысяч гаек в смену, ав-

I томатически останавливая линию в случае 
попадания бракованной детали. Начато 
также изготовление станков, контродирую- 

'щ их ролики подшипников.
' Сборкой нового высокопроизводительного 
; автомата начали трудовой год производст- 
 ̂еенники завода станков-автоматов. Он 
\ предназначен для обработки винтов раз- 
I личных размеров, применяемых во многих 
I отраслях народного хозяйства, его произ- 
I иодительность в десять раз больше суще- 
‘ ствующих.

Для ¡ ельског о хозяйства
МОГИЛЕВ, 4 января. (ТАСС). Могилев-1 установки приводят в движение станки, 

ские локомобилестроители ^^ ’̂ ектрогенераторы. а также дают пар для
выпуску Для А1 1 С парАСйл11;ых I отопления служебных и производственных 

установок мощностью в 100 лошадиных » ^ *
сил, работающих на любом топливе. Новые I зд^^вй.

•

Наращивать темпы лесозаготовок
С первых дней нового года .выполнять и перевыполнять 

государственный план
Большинство лесозаготовительных пред

приятий комбината «Томлес» в третьей 
декаде декабря 1954 года продолжали 
наращивать темпы лесозаготовок и вы
везли леса значительно больше, чем в 
предыдущей декаде. Это дало возможность 
комбинату в декабре выполнить государ
ственный план лесозаготовок.

Лучших результатов добился коллектив 
Молчановского леспромхоза (директор тов. 
Стремоусов, заместитель директора по по
литической части тов. Алтурмесов), вы
полнивший декабрьский план вывозки 
древесины на 141,4 процента. Второе 
место занял коллектив Колпашевского 
леспромхоза (директор тов. Задворнов, 
заместитель директора по политической 
части тов. Зима), выполнивший месячный 
план вывозки древесины на 120 процен
тов. Третье место присуждено коллективу 
Чаинского леспромхоза (директор тов. Се
ребряков, заместитель директора * по по
литической части тов. Сиднев).

Выполнили и перевыполнили месячный 
план вывозки древесины леспромхозы, за
нявшие следующие места: 4-е —  Крас
ноярский. 5-е —  Томский, 6-е —  Пара- 
бельский, 7-е —  Каргасркский, 8-е —  
Пышкино-Троицкий. 9-е —  Бакчарский, 
10-е —  Нибегинский и 11-е —  Бере- 
гаевский.

Остальные леспромхозы работали зна
чительно ниже своих возможностей, не 
справились с выполнением декабрьского 
плана вывозки древесины з  seffcnwpT- 
следующие места: 12-е —  Ергайский,
13-е —  Васюганский. 14-е —  Тегуль- 
детский, 15-е —  Еалтайский. 16-е —  
Яарбигскпй, 17-е —  Зырянский. 18-е—  
Средне-Цулымский. 19-е —  Тимирязев
ский. 20-е —  Лайекий и 21-е —  Куя- 
новский.

Значительных успехов добился коллек
тив Пышкинп-Троицкого леспромхоза (ди
ректор тов. Иванов, заместитель директо
ра по политической части тов. Полунин). 
Он 28 декабря 1954 года закончил голо
вую программу.

Все остальные леспромхозы и в целом 
комбинат «Томлес» не выполнили годово
го плана.

Совет Министров СССР и ЦБ КПСС по
требовали решительно улучшить хозяй
ственное и техническое руководство ле
созаготовительной промышленностью. Не
которые руководители предприятий 
и партийные организации, выполняя 
эти требования. значительно улуч
шили свою работу. Это относится, 
например, в паптийной организ^пии и ад
министрации Бере.гаевского леспромхоза, 
которые за сравнительно короткий отре
зок времени сумели моби.тияовать коллек
тив на ликвидацию отставания пред
приятия. Берегаевский леспромхоз пере-

выполнил план IV  квартала 1954 года. 
В леспромхозе созданы хорошие условия 
для нормальной работы в 1955 году. 
Улучшили руководство предприятием пар
тийная организация и адмииистрация 
Баргасокского леспромхоза.

Но многие директора леспромхозов ни
каких выводов для себя не сделали и 
продолжают руководить предприятиями не
удовлетворительно. Это прежде всего от
носится к  директорам: Бакчарскогп лес
промхоза —  тов. Тилмчко. Зырянского —  
тов. Никифорову. Средне-Чулымского —  
тов. Еовшеву, Парбигского —  тов. Еуд- 
рииу и ряду других.

Б настоящее время по цикличному ме
тоду работает 51 мастерский участок. 
Но только отдельные мастерские участки 
вьгаояияют месячные задания, большин
ство же не справляется с поставленны
ми задачами.

Многие мастерские участки формально 
числятся работающими по графику цик
личности, а по существу никакого гра
фика там нет. Такое положение сложи
лось в Еуяновском, Бакчарском, Красно
ярском, Зырянском, Томском и некоторых 
других леспромхозах.

Руководители этих и ряда других пред- 
П1ЖЯТИЙ недооценивают цикличный метод 
разработки лесосек, поэтому допускают 
серьезные недостатки в этой важной ра
боте. Например, в Бакчарском леспромхо
зе систематически нарушают Положение 
о цикличной работе. Специальных бригад 
для подготовки лесосек к  рубке нет, на 
эти работы отвлекаются рабочие ком
плексных бригад. Состав комплексных 
бригад часто меняется, на Захаровском 
лесозаготовительном пункте тракторы 
КТ-12 за бригадами не закреплены, ма
шины работают крайне плохо.

Серьезные недостатки допускают руко
водители лесозаготовительных предприя
тий и при переводе механизированных 
лесовозных дорог на хлыстовую вывозку. 
В конце прошлого года в Калтайском 
леспромхозе по настоянию комбината 
«Томлес» была организована хлыстовая 
вывозка леса, но необходимой подготовки 
к  этому проведено не было. В результате 
леспромхоз, перейдя на новый метод вы
возки древесины, ухудшил свою работу, 
не выполнил квартального и годового 
планов вывозки леса, хотя имел все воз
можности для выполнения планов.

Задача работников лесозаготовительной 
промышленности —  с первых же дней 
нового года обеспечить выполнение и пе
ревыполнение государственного плана ле
созаготовок. Для этого необходимо яобп- 
влться более широкого внедрения передо
вых методов организации труда и новой 
технологии с тем, чтобы значительно по
высить пронзводитедышеть труда.

ПО ТОУПСКОЙ ОБЛАСТИ

На сстгмме: В. М. Тихонов — слесарь-оформитель 12 цеха завода «Сиб- 
эле«тромотор>. Сменную норму он выполняет на 240—250 проценте®. В. .М. Ти
хонов досрочно выполнил пятилетаюю норму е сейчас работает в счет 1957 года^

Фото Ф. Хзггринввича.

Излишни хлеба—  

государству
Колхозники И механизаторы Кожевни- 

ковского района на заработанные трудо
дни получили большое количество хлеба. 
Излишки зерна многие из них продают го
сударству. Больше полутора тысяч кило
граммов зерна каждый продали государст
ву заведующий свинотоварной фермой 
колхоза имени Шверника тов. Звирбулис. 
свинарка этого колхоза тов. Якобсон. Пред
седатель колхоза имени Чапаева тов. Ут- 
ропов продал государству 3.500 килограм
мов зерна, председатель колхоза имени 
Калинина тов. Щербатов —  2.700 кило
граммов.

Заиончили 
очистку семян

БАКЧАР. (По телефону). В колхозах 
зоны Галкинской МТС большое внимание 
обращается на подготовку семян. Первым 
закончил очистку 2.410 центнеров семян 
зерновых культур колхоз имени Микояна. 
В сельхозартелп имени Берова на слож
ной зерноочистительной машине ВИМ очи
щено 3.295 центнеров зерновых культур.

Закончили подработку семян колхозы 
имени Ленина и «Северное сияние». В 
ближайшее время эту работу закончат все 
колхозы зоны МТС.

Передовая доярка
Среди доярок сельскохозяйственной ар

тели имени Дзержинского, Зырянского 
района, развернуто социалистическое со
ревнование за высокие надои молока. Хо
роших показателей добилась молодая до
ярка Валентина Евдокимова. В истекшем 
году от 13 коров она надоила 22.100 
литров молока, что составляет по 1.700 
литров на фуражную корову.

В новом году тов. Евдокимова решила 
получить от каждой фуражной коровы по 
2.000 литров молока.

Перевьтолнили 
годовой план

Томские мукомольные заводы б и 7 
перевьгаолнили годовой план выпуска про
дукции. В соревновании впереди идет за
вод 6. выполнивший годовую програм
му еще 25 ноября.

Боллективы заводов взяли на себя обя
зательство выполнить пятилетний план по 
выпуску валовой продукции в 38-й годов
щине Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Растут доходы 
от льноводства

Многие колхозы Пышкино-Тронцкого 
района вырастили богатый урожай льни. 
Большинство льноводов получило с каждо
го гектара по 25— 30 центнеров льносо- 
ломки и по 5— 7 центнеров льносемян.

О йчас в колхозах закаПчив<аются обмо
лот льна, очистка семян. Большинство 
колхозов района организованно ведет 
сдачу льнопродукции государству. Кол
хоз «Путь Октября» сдал государству 
1.037 центнеров льнотресты в 563 цент
нера льносемян. Колхоз получил за сдан
ную льнопродукцию 1 миллион 100 ты
сяч рублей дохода. Колхоз «Путь Ильи
ча» получил за сданную льнотресту 660 
тысяч рублей дохода, колхоз «Пролета]>- 
ская крепость» —  840 тысяч рублей.

Рыба сверх плана
Рыболовецкие колхозы Кривошеянского 

района досрочно выполнили в 1954 году 
годовой план рыбодобычи. Государству 
сдано около 13 тысяч пудов рыбы.

Рыболовецкая бригада Петра Ш тыкина 
пз колхоза имени Кирова добы.1а сверх 
плана более 500 пудов рыбы. Рыбаки 
колхоза «Луч Востока» сдали государству 
сверх годового плана 150 пудов рыбы.

Члены рыболовецкой артели «Новая 
жизнь», Верхне-Кетского района, сдали 
сверх годового плана в 1954 году 378 пу
дов высококачественной рыбы.

Вечер на тему 
„Наука и религия"

В библиотечном техникуме проведен 
вечер на тему «Наука и религия». После 
доклада были показаны химические опы
ты, разоблачающие сущность религиозн:дх 
«чудес», и продемонстрирован научно-по
пулярный фильм.

Новая техника 
в лесу

с  каждым годом растет техническая 
оснащенность Парбигского леспромхоза. 
Только в прошлом году леспромхоз получил 
5 новых тракторов К Т -12, 3 электро
станции, 6 сучкорезок п 7 лесовозных 
жидкотопливЕЫХ автомобилей ЗИС-5.

-----------------------------□  □  □ -----------------------------

С В О Д К А

о ходе выполнения квартального плана геронта тракторов 
и прицепного сельхо^инвентаря по МТС Томской облает 

на 1 января 1955 года
(в процентах к плану)

W (0 (U S S
i S oen *  ^

Наниенованне МТС Тракторы Плуги Сеялки
Культи

ваторы

1 Брыловская JElíC 162,5 120 __ __
2 Баткатская 156,2 90,9 94,4 141,6
3 Высокоярская 146,6 106,7 90.0 100,0
4 Ювадннская 142,3 185,0 180,0 133,3
5 ГалЕИыская 123,8 121 116,6 118,2
6 Поросиыская 123,5 ' 167,7 146,7 158,8
7 Молчановская 122,2 146,7 130.0 150,0
8 Уртамская 122,2 100,0 100,0 100,0
9 Тунгусовская 121,4 127,7 133,3 130,0

10 Старнцынская 120,0 46,7 100,0 100,0
11 Аснновская 119,2 100.0 225 0 100,0
12 Вороновекзя 115,7 88,8 150,0 127,2
13 Гыыгазовская 111,7 100,0 100.0 138,4
14 Чаинская 110,5 111,1 170,0 130,7
15 Светлянская 110,0 113,3 140,0 109,1
К ! Рождественская 105,5 46,7 123,0 —
17 Еоломинская 100,0 105,0 120,0 100.0
18 Турунт^евская 100,0 105,0 106.2 100.0
19 КрпвошеинсЕзя 100,0 100.0 100,0 100.0
20 Парбигская 100,0 80.0 192.3 62,5
21 Чилийская 100,0 144.0 57.1 75.0
22 Митрофановская 100.0 163,3 166.7 60 0
23 Рыбаловская 100,0 90,9 81.2 100,0
24 Борниловская 100,0 71.4 100.0 112.5
25 Пудинская 100,0 133.3 66.7 .50,0
W Гусевская 89,4 100.0 143.7 100,0
27 Туганская 89,4 25,0 108.0 —
28 Елючевская 84,2 120.0 154,5 15П 0
29 Томская 83.3 108,0 11R8 1^0 П
30 Парабельская 8 1 8 — 1ППП ю п о
31 Пышкпнская 78 9 111,8 13П7 U R 7
32 Зырянская 77,7 71,4 93.7 10П О
33 Красноярская 75 0 — 4П 0 1ПОО
34 Чажсмтовская 68 7 85.0 90 0 70.0
35 Сергеевская 64 7 120 0 100.0 100,0
30 Чердатская 62,5 66.7 140 0 50.0
37 Громышевская 44 4 65 0 129 4 Зп 7
38 ПетропамовсЕи 41,6 16,6 200.0 183,3
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П А Р Т И Й Н Я Я  Ж И З Н Ь

Партийное руководство 
ремонтными работами в МТС

Первпчная партийная организация Гая- 
кннский МТС за посяо.лнбв время стма 
пубж е вникать в производственную жизнь 
станции. Из 19 членов я иандидатов пар« 
ГИИ 10 работают непосредственно на про* 
изводстве: детом в т 1)|кторных бригадах, 
сейчас на ремонте тракторов и сельхозма
шин.

Партийная организация уделяет боль
шое внимание ремонту тракторов н П|)я- 
цепного инвентаря. Механизаторы МТС 
еще к 20 декабря выполнили план ремон
та тракторов, комбайнов и сельхозмашин 
четвертого квартала.

He^faлoвaжнyю роль в достигнутых про
изводственных успехах сыграл постоянный 
партийный контроль за ходом ремонта 
тракторов и сельхоз.машйн. Партийная ор
ганизация постоянно следит за выполне
нием социалистических обязательств ре
монтниками, вскрывает недостатки и на
мечает пути их устранения.

В начале ремонта парторганизация 
столкнулась с серьезными ошибками адми
нистрации МТС. Начиная ремонт, руково
дители станции не проявили должной за
боты о своевременном обеспечении мастер
ских необходимыми запасными частями и 
материалаии, что могло затормозить вы
полнение графика ремонта.

Этот вопрос стал предметом обсуждения 
на открытом партийном собрании. На нем 
общими усилиями были найдены пути 
приобретения и изготовления деталей, ма
териалов, осуждена ориентировка отдель
ных руководителей только на получение 
готовых частей в централизованном поряд
ке. Были обсуждены социалисгичеекие 
обязательства коллектива МТС.

Вокр^т социалистических обязательств 
партийная организация развернула агита
ционную и организаторскую работу. Совме
стно с рабочим комитетом партийная орга
низация провела производственные сове
щания механизаторов. Каждый механиза
тор принял индивидуальное социалистиче
ское обязательство.

Агитаторы стали проводить беседы в 
цехах, по узлам, разъяснять механизато
рам задачи МТС в зимний период, 
важность высокопроизводительной и каче
ственной работы на ремонте.

Правда, первые дни ремонта не обош
лись без недостатков в организации труда. 
Например, не был наведен порядок с вы
пиской нарядов. Часть рабочих получала 
наряды не в начале, а в процессе рабо
ты. Сейчас наряды выписываются свое
временно.

Высокая производительность труда —  
важнейшее условие досрочного окончания 
ремонтных работ. Начиная с первых дней 
ремонта, партийная организация и агит-

коллектив поставили перед собой за д а ч у^  
помочь каждому механизатору выполнять 
в перевыполнять нормы выработки.

Значительную помощь партийной орга
низации оказывает стенная печать. Стен
газеты цехов, боевые листки регулярно 
печатают материалы, рассказывающие о 
□утях повышения производительности 
труда. Так, в одном из номеров боевого 
листка был поднят вопрос об уплотнении 
рабочего временя. Критиковались механи
заторы, которые много времени тратят на 
бесцельное хождение по цехам.

Организована практическая помощь мо
лодым рабочим со стороны опытных меха- 
мзаторов, В результате количество рабо
чих, не выполняющих нормы, все время 
сокращается. Например, в ноябре нормы 
не выполняли 17 человек, в декабре их 
число сократилось до 8. Ремонтники узла 
моторов тт. Шкуро, Каур в ноябре выпол
нили производственные задания на 93 
процента, сейчас их производительность 
поднялась до 120 процентов.

Мы придаем большое значение подведе
нию итогов социалистического соревнова
ния, их гласности. Итоги соревнования 
ежедекадно обсуждаются на производст
венных совещаниях, победителям вручают
ся переходящие красные флажки. Фами
лии лучших механизаторов заносятся на 
доску почета.

В начале тракторы на линейку выводи
ли к  концу декады, когда нужно было да
вать отчетную сводку. Сейчас этого нет. 
Партийная организация прививает руково
дителям поточных линий и узлов интерес 
к  работе по графику, учит их ежедневно 
контролировать работу подчиненных, 
уметь за текучкой видеть завтрашний 
день своего участка. Кое-кого пришлось 
поправить. Бригадир уч а « ка  сборка трак
торов коммунист тов. Харитонов был 
вполне уверен, что его участок декабрь
ский график выполнит успешно. Однако 
участок е заданием не справился. Причем 
для самого тов. Харитонова это бы.ю пол
ной неожиданностью. Проверка, которую 
провело партийное бюро, показала, что 
тов. Харитонов, механизаторы этой поточ
ной линии успокоились на своих пер
вых успехах и ослабили напряжение. 
Этот случай послужил серьезным уроком, 
показывающим, к  чему может привести 
ослабление контроля за работой своих уча
стков, самоуспокоенность.

Правильное партийное руководство ре- 
ментными работами поможет механизато
рам досрочно и высококачественно прове
сти ремонт тракторов и сельхозмашин и 
во всеоружии встретить весну 1955 года

А. КУНГУР08, 
секретарь парторганизации Галиинской 
____  МТС Бакчарского района.

Об утверждении окружных избирательных 
комиссий по выборам в Верховный 

. Совет РСФСР
Решение М  1 исполнительного комитета Томского областного Совета 

' депутатов трудящихся
Г. Томск
На основании ст. ст. 39. 40, 41 По

ложения о выборах в Верховный Совет 
РСФСР исполнительный комитет решил: 

утвердить окружные избирательные ко- 
мисся;? по выборам в Верховный Совет 
РСФСР в составе следующих представите
лей общественных организаций и об
ществ трудящихся:

ПО ТОМСКОМУ ГОРОДСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 620,

Неустанно вести пропаганду 
здорового быта

Борьба за здоровый быт —  неотъемле 
мая часть партнинои работы.

Многие партийные организации Вок- 
вального района г. Томска за последнее 
время стали больше заниматься вопросами 
быта. ^На заседаниях партийных бюро и 
партийных собраниях обсуждены вопро
сы усиления пропаганды здорового быта, 
воспитания детей и другие.

Значительно улучшилась массово-поли
тическая работа в первичной партийной 
организации 5-го вагонного участка стан
ции Томск-11, артели «Художественный 
труд» и других. Здесь регулярно читают
ся лекция, доклады, проводятся беседы 
на естественно-научные и политические 
темы.

Лучше стали организовывать воспита
тельную работу среди трудящихся пар
тийные организации завода «Томкабель», 
карандашной фабрики, артели «Керамик».

Однако в ряде партийных организаций 
уровень массово-политической и куль- 
отрно-просветительной работы еще край
не низок п отстает от требований жизни.

Слабо ведется массово-политическая 
работа в парторганизации рыбторга. Ком
мунисты не выступают перед рабочими с 
беседами. Не принимается мер к  устране
нию такого нездорового явленпя, как 
пьянство отдельных членов коллектива. 
Бывший секретарь парторганизации Во- 
1ЮНОВ сам часто появлялся на работе в 
пьяном виде. Здесь стало нередким 
явлением, когда рабочие грузчики органи
зуют во время работы коллективные вы-
1ШВКН.

В запущенном состоянии находится 
массово-политическая работа на заводе 
«Республика».

Мало еще уделяет внимания пропа
ганде здорового быта, вопросам воспита
ния трудящихся парторганизация под- 
ипшЕшкового завода. Культурно-просвети
тельная работа здесь ведется несистема
тически п нецелеустремленно.

В свое время коллектив художественной 
самодеятельности завода считался лучшим 
в городе. Хорошо работало и заводское 
спортивное общество «Торпедо», объеди

няющее в своих рядах сотни юношей и 
девушек.

К  сожалению, этого нельзя сказать сей
час. Партийное бюро, заводской комитет 
не добились, чтобы клуб завода стал 
центром культурно- воспитательнои рабо
ты. Коллектив художественной самодея
тельности малочислен. Ослаблена спор
тивная работа, уменьшились ряды физ
культурников.

В рмультате низкого уровня воспита
тельной работы, отсутствия постоянной 
заботы об укреплении здорового быта 
среди отде.тьных рабочих завода нередки 
аморальные поступки, пьянки ц драки. 
Пьянство допускают отдельные коммунп- 
сты и комсомольцы. За систематическое 
пьянство и недостойное поведение в быту 
исключен из рядов КПСС Киселев. Недо
стойно ведет себя в семье коммунист 
Янюк из шлифовального цеха, часто пьет 
и появляется в пьяном виде в обществен
ных местах коммунист Еоральков.

В слесарной мастерской шлифовального 
цеха во время получения зарплаты орга
низуются коллективные пьянки.

Это приводит к  нарушению трудовой 
дисциплины, наносит большой ущерб про
изводству.

Партийная, профсоюзная и комсомоль
ская организации подшипникового завода 
должны развернуть решительную борьбу 
с пережитками прошлого, поднять уровень 
воспитательной работы в коллективе.

Все эти факты говорят о слабой воспи
тательной работе первичных партийных 
организаций, недостаточном внимании 
райкома партии к  пропаганде здорового 
быта.

Партийные организации должны под
нять уровень политической н культурно- 
просветительной работы в массах, неус
танно вести пропаганду здорового быта, 
добиться активного участия в проведении 
этой работы профсоюзных, комсомольских 
и других общественных организаций.

Ф. ЛИТВЕНКО
заведующий организационным отделом 

Вокзального РК КПСС.

Семинар по изучению экономики 
сельского хозяйства

При Бакчарском райкоме партии работа
ет семинар по изучению вопросов экономи
ки  сельского хозяйства. В нем учит
ся 35 человек из партийного и советского 
актива районного центра.

С начала занятий участники семинара 
прослушали 10 лекций, в их числе: «Ме
тод обработки почвы по системе 
Т. С. Мальцева», «Достижения советской

агробиологической наука и  внедрение пх 
в сельскохозяйственное производство», 
«Почвы и их плодородие», «Характери
стика местной почвы» и ряд других.

На семинаре с докладами выступают 
практики колхозного производства. Так, 
например, бригадир льноводческой брига
ды колхоза «Северное сияние» тов. Сар- 
таков поделился опытом работы своей 
бригады по возделыванию льна.

Изучают политэкономию
ЗГ) коммуппстов п комсомольцев Кри- 

вошеинского района самостоятельно изу
чают политическую экономию капитализ
ма.

Недавно в партийной библиотеке рай
кома КПСС лектор областного отделения 
Всесоюзного общества по распростране-

нпго политических и научных знаний 
тов. Закарлюк прочитал для них лекции 
на темы: «Предмет политической эконо
мии». «Товарное производство, товар п 
деньги», «Капитал и прибавочная стои
мость». •

В помощь самостоятельно изучающим 
политэкономию выделено 4 консудьташа.

Председатель избирательной комиссии 
Иванов Алексей Тимофеевич —  от Ки
ровской районной коммунистической ор
ганизации.

Заместите.ль председателя избиратель
ной комиссии Бояршинова Зоя Яковлевы.**.. 
—  от студентов, профессоров, преподава
телей, рабочих и  служащих Томского- 
государственного университета имени
В. В. Куйбышева.

Секретарь избирательной комиссии 
Филимоненко Александр Никифорович —  
от Томской городской коммунистической 
организации.

Члены избирательной комиссии:
Лошиутова Евгения Федоровна —  от 

рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Хомского завода рези
новой обуви.

Тимошкин Михаил Макарович —  от ра
бочих, инженерно-технических работников 
и служащих Томского завода «Сибэлектро- 
мотор».

Нлимук Ольга Ивановна —  от област
ного комитета профессионального союза 
работников начальной и средней школы.

Зинкевич Владимир Александрович —  
от Томского областного комитета Добро
вольного общества содействия армии, ави
ации и флоту.

Мелихов Андрей Петрович —  от кол
лектива рабочих и служащих Томского 
областного научно-исследовательского ин
ститута физических методов лечения п 
курортологии.

Храмов Иван Иванович —  от общего 
собрания личного состава Томского воен
ного училища.

Столярова Александра Романовна —  от 
членов промысловой артели «Единение» 
Томского горпромсоюза.

Головизнина Евдокия Андреевна —  от 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Томского электромехани
ческого завода имени В. В. Ва:|:рушева.

ПО ТОМСКОМУ СЕЛЬСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 621
Председатель избирательной комиссии 

Кузнецов Александр Иванович —  от пе}^ 
вичной коммунистической организации 
Томской областной партпйиой школы.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Кретова Мария Семеновна 
—  от рабочих и служащих исполнитель
ного комитета Томского районного Совета 
депутатов трудящихся.

Секретарь избирательной комиссии 
Томилов Михаил Иосифович —  от Томской- 
областной коммунистической организации.

Члены избирательной комиссии:
Петрова Валентина Григорьевна —  от 

рабочих, служащих и инженерно-техниче
ских работников Тимирязевского леспром
хоза Томского района.

Вараксин Сергей Гаврилович —  от ра
бочих, служащих и инженерно-техниче-, 
ских работников То.чской МТС Томского 
района.

Якунина Аграфена Владимировна —  от
колхозников колхоза «Память Кирова», 
Томского района.

Арчинеков Фактин Григорьевич —  от 
первичной организации Профессионального 
союза работников лесной и бумажной про
мышленности Тимирязевского леспромхоза 
Томского района.

Жарнова Анна Николаевна —  от рабо
чих, инженерно-технических работников 
и служащих завода «Томкабель».

Колюшкина Зинаида Павловна —  от 
коллектива учителей Вокзального района 
города Томска.

Луконин ^ р и й  Михайлович —  от 
первичной организации профессионального 
союза Томского государственного подшип
никового завода.

Смагин Иван Петрович —  от первич
ной коммунистической организации паро- 
■вй8лш:(^ ^ 10  .станции Томск-11.

ПО АСИНОВСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 622
Председатель избирательной комиссии 

Цулин Василий Александрович —  от Аси- 
новской районной коммунистической орга
низации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Ермаченко Вера Степановна 
—  от первичной организации Профессио
нального союза работников государствен
ных учреждений Аеиновского райисполко-

Секретарь избирательной комисспн
Коршунов Илья Федорович —  от работ
ников ре,такции Асиыовской районной
газеты «Причулыыская правда».

Члены избирательной комиссии:
Далевскргя Александра Тимофеевна —-  

от колх^киков  колхоза «Красное знамя», 
Аеиновского района.

Голшюбов Прокофий Петрович —  от ра- 
б о ч ^ , инженерно-технических работни
ков и служащих Берегаевского леспром
х о з  Тегульдетского района.

Степанова Екатерина Михайловна —  
от колхозников колхоза имени Чапаева, 
TyraírtfefíFo- района.

' Толкачев Иван Тимофеевич —  от кол
хозников колхоза «Пролетарская кре
пость». Пышкино-Троицкого района.

Лесина Валентина Николаевна —  от 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих Пышкинекой МТС 
Пышкино-Троицкого района.

Васильев Константин Афанасьевич —  
от колхозников колхоза имени Молотова, 
Зырянского района.

Шевцова Наталья Дмитриевна —  от 
рабочих и служащих opea Зырянского 
леспромхоза Зырянского района.

Кузнецов Василий Ериферьевич —  ог 
ин-женерно-технических работни

ков и служащих Туганской МТС Туган- 
ского района.

4 января 1955 г.
Члены избирательной комиссии:

Донская Клавдия Васильевна —  от 
Шегарекой районной организации Всесо
юзного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи.

Утропов Лукьян Васильевич —  от ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Баткатской МТС Шегар- 
ского района.

Васькова Пелагея Петровна —  от кол
хозников колхоза «Советская Сибирь», 
Шегарского района.

Пазникова Раиса Павловна от кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Чаинской МТС 
Чаинского района.

Иванов Николай Павлович —  от кол
хозников колхоза «Заветы Ильича», Бо- 
жевниковсЕого района.

Желиховская Евгения Францевна от 
рабочих и служащих Молчановского рай
потребсоюза.

Мартгашев Василий Андриянович от 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Ключевской МТС Бак- 
чарского района.

Кулешов Спиридон Иванович —  от ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Рыбаловской МТС Кри- 
вошеинского района.

ПО КОЛПАШЕВеНОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 624

ПО ШЕГАРСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 623
Председатель избирательной комиссии 

Балин Иван Васильевич —  от Шегарекой 
районной коммунистической организации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Мартынова Анна Алексеев
на —  от рабочих и служащих Кожевни- 
косской районной заготовительной конто
ры.

Секретарь избирательной комиссии 
Глинсная Валентина Марковна —  от ра
бочих и служащих Шегарекой районной 
больницы.

Председатель избирательной комиссии 
Олейников Павел Тихонович —  от Бол- 
пашевской городской коммунястической 
оргааизациЕ.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Беляков Виктор Дмитриевич 
—  от КолпашевскоЙ городской организа
ции Профессионального союза работников 
начальной н средней школы.

Секретарь избирательной комиссии 
Болдырева Вера Семеновна —  от коллек
тива финансово-банковских работников 
города Болпашево.

Члены избирательной комиссии:
Степанова Анастасия Петровна —  от 

рабочих и служащих Болнашевской город
ской больницы.

Волков Леонид Ефимович —  от колхоз
ников колхоза имени Сталина, Болпашев- 
ского района.

Ковпак Андрей Бондратьевич — • от 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих КолпашевскоЙ судоверфи.

Сопыряев Александр Андреевич —  от 
колхозников колхоза «Искра Ильича», 
Болпашевского района.

Пушкарева Валентина Александровна—  
от медицинских работников Верхне-Кет- 
ской районной больницы.

Непрщ(ина Мария Ильинична —  от 
колхозников колхоза «Заря коммунизма», 
Каргасокского района.

Кутафьев Петр Иванович —  от рабо
чих и служащих Еарыыского Дома куль
туры и Музея И. В. Сталина, Парабель- 
ского района.

Дудина Нина Александровна —  от Кол
пашевскоЙ городской организации Всесо
юзного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи.
Председатепь обляспопкома И. ВАСИЛЬЕВ. 

Секретарь облисполкома И. ЕГОРОВ.

240 центнеров картофеля с гектара
Из года в год наш колхоз получает вы

сокие урожаи картофеля и овощей. В 
1952 —  1953 годах, например, средний 
урожай картофеля составил по 136 —  
164 центнера с гектара, капусты —  свы
ше 300 центиеров, брюквы —  по 210 
центнеров с гектара А в 1954 году уро
жай картофеля повысился до 240 центне
ров с каждого гектара.

Такого урожая мы добились в результа
те применения передового квадратно-гнез
дового способа посадки картофеля. После 
выхода в свет решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС правление колхоза стало 
больше заботиться о получении высокого 
урожая картофеля и овощей. Было решепо 
для посадки отобрать лучший семенной 
материал. Так и сделали. На семена отби
рали лучшие здоровые клубни картофеля 
сорта «бсрлихппген» и «эпрон-ранний». 
Перед посадкой клубни яровизировали в 
течение 25 дней. Проросшие клубни в по
ле доставляли не в мешках, а в корзинах, 
чтобы у них не обламывались ростки.

Посадку произвели по глубоко вспахан
ной зяби. На каждый гектар внесли по

30 —  40 тонн навоза, который заделали 
на глубину 12 сантиметров. Перед посад
кой поле размаркировали конным марке
ром с таким расчетом, чтобы каждый 
квадрат, был 7 0 X 7 0  сантиметров. 
34 гектара картофеля посадили за б дней.

С появлением всходов поле проборони
ли дважды. Это помогло уничтожить сор
няки и задержать влагу в почве.

В летнее время провели двукратное 
рыхление междурядий. Заводских конных
культиваторов у нас нет, поэтому мы са
ми сделали деревянные рыхлители на
подобие конных окучников. Рамы у  ва
ших рыхлителей деревянные, а лапы, что 
рыхлят почву, —  металлические. Кроме 

.междурядной обработки, один раз окучива
ли картофель конным окучником.

Капусты мы в прошлом году салили два 
гектара и собрали с этой площади урожай 
900 центнеров. Рассаду выращивали в пе
регнойных горшочках, в парниках. В поч
ву, перед высадкой рассады, внесли свы
ше 30 тонн местных удобрений на гектар.

При посадке рассаду полнвалв 
водой. Поливку высаженной расеады 
не прекращали д5 тех пор, пока 
она не принялась и  не окрепла. 
Почву летом рыхлили тяпками.

Садили мы а огурцы на площа
ди 0,2 гектара. Собрали с этого не
большого участка свыше 500 пудов огур
цов. Часть огуречной рассады выращива
лась в парниках до появления первых 
2 —  3 листочков. Затем растения выса
дили в хорошо удобренную почву. В каж
дую лунку на глубину, примерно, 18 сан
тиметров внесли по 300 —  400 граммов 
перегноя в смеси с суперфосфатом. В ре
зультате этого плодоношение огурцов на
чалось на две недели раньше обычного.

Наша артель поставила перед собой за
дачу —  добиться в 1955 году урожая 
картофеля по 300 центнеров с гектара. 
Приложим все силы, чтобы успешно спра
виться с этой задачей.

Н. ВОЛОБОЙ,
председатель колхоза имени Свердлова, 

Колпашевского района.

Надой молока увеличился
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Работники 

животноводства колхоза имени Жданова, 
Чаинского района, включились в социали
стическое соревнованпе за повышение 
надоя молока и увеличение поголовья ско
та.

Правление колхоза для работников ж и 
вотноводства оборудовало красный уголок, 
где можно почитать свежую газету, по
смотреть журналы и т. я. Улучшилась 
массово-полптическая работа среди доя
рок. У них часто бывает агитатор тов. 
Матвеева, которая регулярно проводит бе
седы, читки газет. За 2 месяца выпущено 
5 номеров стенгазеты.

В колхозе работают агрозоотехнические

курсы третьего года обучения. Проведено 
9 занятий. На курсах доярки и другие 
животноводы знакомятся с приемами ра
боты передовых животноводов страны.

Доярки решили надоить по 1.800 лит
ров молока на каждую корову и от каж 
дых ста коров получить по 95 телят. Он» 
улучшили уход и кормление коров. Каж
дая дояока поставила на раздой по две 
коровы из своей группы. Коровы, постав
ленные на раздой, дают сейчас до 15 
литров молока в день.

Надой молока за два месяца стойлового 
содержания по сравнению с этим же пе. 

|риодом 1953 года увеличился на 6.556 
! литров.

Высокие заработки  
механизаторов

Весной прошлого года продавец Д. М. Ку- 
карцев вернулся в своей прежней профес- 
епп, стал работать трактористом в Криво- 
шеннской МТС. На тракторе С-80 он про
изводил раскорчевку колхозных земель. 
За 5 месяцев Кукарцев выработал 1.680 
гектаров условной пахоты, выполнив за
дание на 180 процентов. Он заработал 
8.172 рубля и 260 пудов хлеба.

Комбайнер Кривошсинской МТС Н. Ф. 
Гришкевич убрал в этом году комбайном 
«Сталипец-6» 632 гектара хлеба. Он 
больше чем в два разя перевыполнил эа- 
данпе и намолотил 7.650 пудов зерна. 
Тов. Грпшксвпч получпл 3.917 рублей и 
100 пудов хлеба.

Письма в редакцию
Равнодушие 

к нуждам школы
Поселок, где расположено Ново-Шуми- 

ловская семилетыяя школа Тегульдетского 
района, со всех сторон окружен лесами. 
Тем не менее из года в год наша школа 
испытывает большие затруднения с то
пливом. Повинно в этом правление кол
хоза «Заветы Ильича». Еще весной, сог
ласно договору, школа перечислила кол
хозу деньги за доставку дров. Однако 
правление систематически срывает вы
полнение договора. В прошлом году дрова, 
заготовленные школой, так и остались в 
лесу, под снегом. Часто приходилось пре
кращать занятия, а учащимся и учите
лям отправляться на заготовку и вывозку 
дров. Учителя затрачивают много времени 
и усилий на доставку дров в своим квар
тирам.

Может быть, колхозу не на чем привез
ти дрова или они находятся слишком да
леко в лесу? Нет, школа еще весной заго
товила дрова в 1,5— 2 километрах от по
селка. В колхозе более 100 рабочих лоша
дей, две новых автомашины. Несмотря на 
это, просьбы работников школы правле
ние колхоза во главе с председателей 
тов. Туренковым оставляет без внимания.

Председатель Тюзюнского сельсовета 
тов. Туров я работники Тегульдетского 
райисполкома также не обрай^ают внима
ния на наши жалобы.

Ф. ДЕТКОВ,
директор школы

Т. ЛАЗОВСКИЙ. А. МЕДВЕДЕВА,
Ю. МЫШКИН, Ф. ШИТИКОВА, учителя.

В соседний район
за спичками

За последние месяцы правление Зимов
ского сельпо Пышкино-Троицкого райпот
ребсоюза резко ухудшило доставку товаров 
в магазин с. Пролетарки. Жители села, 
колхозники сельхозартели «Северная тай
га», чтобы купить даже такие товары, 
как спички, махорку, керосин, соль, вы
нуждены ездить за несколько десятков 
километров, в соседний Тегульдетский 
район.

Об этих недостатках в снабжении на
селения пайщики не раз указывали 
правлению сельпо. Председатель сельпо 
тов. Беляв каждый раз обещал исправить 
положение. Но дальше обещаний дело не 
идет.

Плохо сельпо занимается и заготов
ками. Наш колхоз вырастил нынче не
плохой урожай капусты и других ово
щей. Правление сельпо обещало все это 
закупить в колхозе, но, дотянув до зимы, 
отказалось.

Работники Пышкино-Троицкого рай
потребсоюза в отдаленных магазинах 
сельпо бывают редко в мер в дпвви/а- 
цин беспорядков, творящихся в сельпо, 
не принимают.

Д. ЕЛЕСОВ,
секретарь парторганизации колхоза 

«Северная тайга», Пышкино-Троицкого 
района.

Трудно достать 
грузовое такси

В Томской автотранспортной конторе 
постоянно работает четыре грузовых так
си, однако взять грузовое такси очень 
трп н о , особенно частным лицам.

Я получил от государства ссуду и 
строго себе дом. Мне нужно возить гор
быль, тес, цемент и другие строительные 
материалы. Несколько дней я ходил на ав
тобазу. но так и не смог достать грузовое 
такси. Мне объяснили, что такси обычно 
обслуживают учреждения. Когда я сказал, 
что служба грузового такси организована 
для того, чтобы обслуживать трудящихся, 
мне ответили грубостью.

Н. КРАВЧЕНКО.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
Остановка «Предвокзалъная» на трам

вайной линии в г. Томске не благоустрое
на. Для того, чтобы сойти с трамвая, пас
сажирам приходится прыгать с метровой 
высоты или садиться на подножку, а уже 
потом доставать землю ногами.

Л. БОРОВКОВ.

Рабочие завода «Сибэлектромотор» бла
гоустраивают район около вокзала стан
ции Томск-1. Здесь устроены аллеи, по 
обеим сторонам которых были сделаны 
насаждения. Однако вскоре эти насажде
ния были уничтожены шоферами, которые 
подвозят землю к  прокладываемому водо
проводу.

Б. ЛЕОНОВ.

В магазинах opea Колпашевского лес
промхоза зачастую не бывает необходи
мых промышленных товаров и продуктов. 
Ргй1очие н служащие Пссчапипского лесо
заготовительного пункта вынуждены ез
дить за 12 километров в Зайкино, чтобы 
сделать необходимые закупки.

Ф. КИРИЛЛОВ.

Руководители Чаинского сельпо прини
мали картофель в счет госпоставок и гос
закупок без проверки качества, не соблю
дая стандартов. В овощехранилище попал 
подмороженный картофель. Это грозит 
тем, что весь картофель, находящийся в 
овощехранилищах, может сгнить. Тре
вожные сигналы о плохом хранении ово
щей уже есть. Недавно в одном из .храни
лищ сгнила вся заготовленная морковь и 
половина огурцов.

В. ЕМЕЛЬЯНОВ.

В прошлом году у  многих усадеб г, Том
ска былп построены новые ворота из 
непросушенного материала, который, кро
ме того, был плохо обработан. В результа
те доски, из которых сделаны ворота, 
рассыхаются, на них образуются трещи
ны. А. АФАНАСЬЕВ.

В посе.ткс 11тлтка. Туганск(^го района, 
плохо обстоит дело с коммупалыго-быто- 
вым обслуживанием населения. Нет па
рикмахерской и сапожной мастерской. 
Баня работает плохо.

В. ТОНКИХ. i
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Около нового дома
П окончить  с п р акти ко й  „нед од ел ок*

В наше« городе в носяедние годы она- 
члтедьно возросдо жилищное строитель
ство —  общественное в вндивндуальное. 
Рабочие в служащие получают сотни бла
гоустроенных авартпр в новых донах.

Но нередко бывает так: довольные но
воселы занимают ввартнры. а через не- 
жоторое время убеждаются в том, что 
многое очень необходимое не сделано: 
оказывается, что дом не подключен к  ра
диотрансляционной сети, что вокруг вда- 
ний не убраны строительные отходы, к 
дому нет подъездных путей. Обнаружи
вается еще много других серьезных «недо
делок». которые в течение долгого време
ни не устраняются.

В стороне от спичечной фабрики «Си
бирь» на пустыре за последние годы вы
рос новый рабочий поселок. Начиная с 
1950 года, здесь возникло б новых улпц. 
Около 70 семей рабочих спичечной фабри
ки  заняли квартиры в благоустроенных 
домах. Поселок постоянно растет, строят
ся новые дома. Во администрация фабри
ки  и работники фабричного ко1гатетл 
профсоюза не заботятся о благоустройстве 
новых улиц. В результате ни на одной из 
них, за исключением улицы имени XIX 
партсъезда нет тротуаров. Осенью и В("С- 
ной в распутицу жители с трудом доби
раются до своих квартир. Улицы не осве
щены.

Поселок расположен вдоль гравийного 
тракта, идущего в фабрике. По соседству 
с поселком ведет промышленное и жилищ
ное строительство томская областная кон
тора «Главвторчермета». Два года назад 
руководители конторы и фабрики догово
рились совместно провести радиолинию. 
Фабрика должна была выделить столбы, 
контора сделать все остальное. С тех пор 
руководители фабрики и конторы ведут 
спор:

—  Дайте столбы, —  говорят руководи
теле конторы «Главвторчермета», —  и за 
нами дело не станет.

—  Вег, —  говорят руководителе фаб
рики, —  начинайте тянуть линию. А 
столбы мы дадим.

Наконец, фабрика столбы выделила, 
но контора попрежнему ничего не пред
принимает. А между тем поселок остается 
без радио.

Б новым домам поселка не проведена я 
телефонная линия. Это создает очень 
большие неудобства.

В новом поселке нет магазина. Единст
венный во всем районе фабрики магазин 
находится от некоторых улиц на расстоя
нии полутора километров. В магазине не 
всегда можно купить товары первой необ
ходимости. Совсем не организована тор
говля овощами, мясом.

Отдел рабочего снабжения лесоперева
лочного комбината, который обязан снаб
жать рабочих фабрики, мог бы временно 
поставить передвижной вагон-магазин, 
имеющийся в его распоряжении, а затем 
построить помещение аод магазин. Помопи 
орсу должна оказать и администрация 
^бри&м.

В район спичечной фабрики постоянно 
курсирует пассажирский автобус, но вви
ду того, что автобаза на этот маршрут вы
деляет всего одну— две машины, пассажи
рам приходится простаивать на остановке 
длительное время. Но ни администрация 
фабрики, ни руководители городской авто
базы не позаботились даже о том, чтобы 
на месте остановки «Сенная» построить 
помещение для пассажиров.

Вот еще некоторые факты. В Буйбы- 
шевском районе город.а в новых домах по 
улицам Сибирской, имени Маяковского, 
пыеки Челюскинцев, имени Олега Боше- 
вого. Аэродромной. Ярославской и других 
электролампочки почти не светят, так 
слабо напряжение. Жильцы этого района 
тт. Машукова, Еопылов, Иванов и другие 
товарищи пишут:

«Когда наступает вечер, мы испытыва
ем большие трудности. Чтобы несколько 
улучшить освещение, ввинчиваем лампоч
ки напряжением не 220 вольт, а значи
тельно ниже. Но и это мало помогает. Пло
хое освещение мешает школьникам гото
вить домашние задания, женщинам зани
маться хозяйством. Все попытки читать 
газеты —  тщетны. Мы лишены возможно
сти пользоваться радиоприемниками».

Однако работники энергосбыта а к ку 
ратно взимают с жильцов плату за элек
троосвещение н ничего не сделали, чтобы 
это освещение улучшить.

Таких жалоб поступает в энергосеть 
много. Улучшить электроосвещение мож
но. Нужно только оборудовать в районе 
вновь выстроенных домов трансформатор
ную будку. Будка уже построена, но в 
течение полутора лет ее не удосужились 
оборудовать, хотя все необходимое для 
ее оборудования есть.

За последние два года трест «Вузстрой» 
выстроил несколько жилых зданий для 
преподавателей, рабочих и служащих по
литехнического института. Дома заселены, 
но вокруг домов остались ямы, рытвины, 
строительный мусор; к  домам не сделаны 
подъездные п^тн.

Начальник отдела кадров политехниче
ского института тов. Лобанова рассказы
вает, что после длительных требований 
со стороны работников жилищно-комму
нального отдела института, к началу зи
мы были проложены у домов деревянные 
тротуары А сейчас эти тротуары шоферы 
треста «Вузстрой» завалили шлаком и 
мусором.

О всех этих бытовых нуждах трудя
щихся хорошо осведомлены люди, которые 
должны заниматься благоустройством 
вновь отстроенных улиц и рабочих посел
ков. Администрация спичечной фабрики, 
работники Куйбышевского райисполкома, 
руководители треста «Вузстрой» получа
ют от жильцов десятки жалоб. И только 
отсутствием чуткости к  бытовым запро
сам трудящихся можно объяснить то, что 
серьезные недостатки до сих пор еще ие 
устранены.

Б. ЯРИН.

в  ботаническом саду
Ежегодно в адрес Сибирского ботаниче

ского сада ирихидлт многочисленные заяв
ка  от ботанических садов, научно-иссле
довательских учреждений и частных лид 
на семена различных растений. Такие за
явки поступают и из-за рубежа.

За прошедший год ботанический зад 
выслал свыше 10.000 сортообразцов в ви
де семян и другого посадочного материала: 
луковиц, клубней, черенков и т. д.

В истекшем году были разосланы по 
141 адресу каталоги семян, предлагаемых 
садом в обмен. Они содержат свыше 1.000 
названий. 32 каталога отправлены в стра
ны* народной демократии, в Швейцарию, 
Францию, Италию, Австрию, Англию. Нор

вегию. Швецию, Бельгию, Голландию п 
Данию.

В свою очередь ботанический сад по.1у- 
чил каталоги и посылки с семенами от 
64 учреждений Советского Союза и бота
нических садов Венгрии, Румынии, Чехо
словакии. Польши, Германской Демократи
ческий Республики. На днях в адрес Си
бирского ботанического сада пришел ка
талог семян, предлагаемых в обмен садом 
ботанического института Академии наук 
Китая. Каталог содержит семена ряда 
весьма интересных тропических и субтро
пических растений.

Получен каталог семян из ботанического 
сада Лозаннского университета (Швейца
рия).

Кинофестиваль для школьников
Томские кинотеатры имени М. Горького и 

имени и. Черных в дни зимних школьных 
каникул проводят кинофестиваль. В про
грамме кинофестиваля: «В людях», «Заста
ва в горах», «Максимка», «Неразлучные

друзья», «История маленького Мука», 
«Дети партизана» и другие.

В залах кинотеатров установлены ново
годние едки.

Выплата выигрышей
Сберегательные кассы г. Томска при

ступили к  выплате выигрышей по обли
гациям Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 1953 
года) по 2-му тиражу выигрышей.

За два дня выплачено 2.156 выигры
шей на сумму 257 тысяч рублей, в том 
числе 14 выигрышей по тысяче рублей.

В сберегательную кассу N̂5 7076 Вок
зального района предъявлена облигация, 
на которую выпал выигрыш в пять ты
сяч рублей.

С 27 декабря 1954 года сберкассы на
чали оплату выигрышей по облигациям 
Государственного двухпроцентного займа 
1948 года по 14-му тиражу. В сберегатель
ную кассу К ! 131 Еуйбышевского района 
г. Томска в первый же день предъявлены 
к оплате три облигации с крупными вы
игрышами, в том числе один выигрыш в 
25 тысяч, один —  в 10 тысяч и один—  
в пять тысяч рублей.

Выплата выигрышей продолжается.

i  >

Зарубежные отклики на ответы товарища Г. М. Маленкова
американскому журналисту

Замешательство в правящих кругах США
НЬЮ-ЙОРБ, 3 января. (ТАСС). Ответы 

товарища Г. М. Маленкова на вопросы 
Ч. Э. Шатта вызвали заметное замеша
тельство в правящих кругах США. Это 
сказалось, в частности, в том, что. опуб
ликовав сообщение об ответах Г. М. Ма
ленкова. американская печать попыталась 
обойти важнейшие положения, высказан
ные Председателем Совета Министров 
СССР. Большинство американских газет 
ограничивается лишь замечанием о «хо
лодном приеме» Вашингтоном ответов 
Г. М. Маленкова.

«Высокопоставленные представители 
(США —  Ред.), —  отмечает вашингтон
ский корреспондент агентства Ассошяэй- 
тед Пресс, —  холодно встретили Бзявле- 
ние... Государственный департамент отка
зался дать официальные комментарии».

Дипломатический корреспондент газе
ты «Пью-Порк тайме» в В а ш и н т^®  
Уэггонер отмечает, что «висш недодрИ ^А  
ские представители США 
ровали на новое изъявление Советами го
товности вести • переговоры о разрешении 
дальневосточных проблем. Они отклонили 
как «простое повторное изложение» ут
вердившейся советской политики попытку 
премьера Георгия Маленкова добиться 
встречи Востока и Запада с полным уча- 
стпем коммунистического Китая...».

Примечательно, что из всего круга 
международных проблем, освещенных 
Г. М. Маленковым, американская печать 
комментирует преимущественно ответ от
носительно урегулирования дальневосточ
ных вопросов путем переговоров. При 
этом комментаторы пытаются уверить.

что подобные переговоры не принесли бы 
пользы.

Что касается германской проблемы, то 
лишь немногие газеты пытаются противо
поставить свою точку зрения заявдеиию 
Г., М. Маленкова.

Так, газета «Нью-Йорк геральд три- 
оюн», считая, что. «возможно, самым зна
чительным пунктом нынешней повестки 
дня русского премьера является его тре
бование прекратить мероприятия в обла
сти вооружения Западной Германии в ка
честве условия Д.ЧЯ улучшения отношений 
между США и Советским Союзом», вместе 
с тем пытается запугать «опасностью», 
которая якобы кроется для западных 
держав в предложениях Советского Союза 
по германскому вопросу. Утверждая, что 
целью Советского Союза является «раско
лоть Запад и повлиять на него», газета 
пишет: западные страны «должны упор
но добиваться единства», что на языке 
аме'риканской дипломатии означает слепое 
следование курсу политики США.

Газета «Нью-Йорк тайме» выступила 
3 января со статьей, в которой противо
поставляет ответы Г. М. Маленкова пресло
вутому предложению французского премъ- 
.ер-иинистра Мендес-Франса о переговорах 
четырех держав в мае, т. е. в случае ра
тификации парижских соглашений. Газе
та невольно делает признание того, что 
Мендес-Франс использовал предложение о 
переговорах «в качестве одного из лз^- 
шнх доводов для обеспечения ратифика
ции лондонского и парижских соглаше
ний».

Английская печать об ответах Г. М. Маленкова 
американскому журналисту

ЛОНДОН, 3 января. (ТАСС>. Ответы 
товарища Г. М. Маленкова на вопросы 
американского журналиста Ч. Э. Шатта 
вызвали большой интерес в Лондоне. Не
смотря на то, что сообщение об этих ‘ от" 
ветах поступило в Лондон поздно, 1 ян-‘ 
варя большинство газет в поздних выпу
сках опубликовало их, но без коммента
риев. Например, газета «Дейли экспресс» 
полностью переверстала первую полосу, 
чтобы поместить ответы ва видном месте.

Английское нтгистерство* иностранных 
дел выступило с официальными коммента- 
ри:#(и.

Касаясь заявления Г. М. Ма.ченкова о 
том, что дипломатические переговоры от
носительно урегулирования разногласий, 
существующих на Дальнем Востоке, сле
дует приветствовать, учитывая опыт Же
невского совещания, представитель анг
лийского ЫПД признал, что «Женевское 
совещание было полезным». Указывая да
лее, что английское правительство стре
мится к  ослаблению папряженногти на 
Дальнем Востоке, он. однако, утверждал, 
что на данной стадии успех «обсуждения 
дальневосточных дел» маловероятен.

Касаясь ответа товарища Г. М. Мален
кова по вопросу о переговорах, ведущих

к  совещанию между главами правительств 
четырех великих держав, представитель 
министерства иностранньдх дел заявил: 
«Наша политика неоднократно разъясня
лась в заявлениях премьер-министра 
и министра иностранных дел». Далее 
представитель процитировал ответы офи
циальных лиц, в которых говорит
ся, что не может быть никакого 
совещания четырех держав до окон
чательной ратификации парижских со
глашений, подчеркнув, таким образом, 
вновь стремление английского правитель
ства проводить политику «с позиции си
лы», хотя совершенно очевидно, что ра
тификация парижских соглашений сдела
ла бы совещание четырех держав, в том 
числе по германскому вопросу, беспред
метным.

Все вчерашние и сегодняшние газеты 
публикуют указанные комментарии мини
стерства иностранных дел по поводу отве
тов Г. М. Маленкова. Некоторые газеты 
при этом выделяют лишь вопрос о Даль
нем Востоке.

В то же время большинство газет под
черкивает в заголовках отрицательное от
ношение английского правительства к 
дипломатическим переговорам по вопросам 
Дальнего Востока.

Высказывания французской печати
ПАРИЛг, 3 января. (ТАСС). Сегодняш

ние утреинпе парижские газеты опубли
ковало на видных местах свои коммента
рии на ответы товарища Г. М. Маленко
ва.

Газета «Фигаро» задается вопросом; 
«Какова будет реакция советской дипло
матии и каковы перспективы переговоров 
между Востоком и Западом?». При этом 
газета пытается поддержать неоснова
тельное утверждение, будто перспективы 
переговоров улучшились в результате ра
тификации парижских соглашенцй. Той 
же позиции придерживаются и другие 
правые газеты. .  '

Газета «Бомба» пишет, что эти ответы 
затрагивают «основные п ол о^ни я  совет
ской внешней политики» и 'ч то  поэтому 
«они были тщательно изучены западны
ми дипломатами, которые с некоторой 
тревогой задают вопрос, какова будет 
отныне позиция СССР в связи с меро
приятиями Запада».

«Фран-тирер» считает возможным со
зыв совещания по дальневосточным про
блемам. В конце концов, пишет газета, 
совещание, во время которого был уста
новлен мир в Инло-Китае, было созвано 
в результате решения, принятого на со
вещании по Германпи. Плодотворное со
вещание по Европе также может быть ре
зультатом проведения переговоров по 
Азии.

Внешнеполитический обозреватель га
зеты «Юманите» Пьер Буртад пишет, что 
разговорами о возможности переговоров 
после ратификации парижских ...дделдше-

ПИЙ защитники германского милитаризма 
пытаются прикрыть свои действия. Од
нако очевидно, пишет автор, что после 
ратификации переговоры с Востоком по 
германской проблеме были бы бесцель
ными по той простой причине, что нече
го было бы обсуждать.

Ответы Маленкова представителю аме
риканского агентства «Теленьюс» не ос
тавляют никакого сомнения на этот счет; 
сепаратное решение международных про
блем, и прежде всего воп41сов о Герма
нии, представляет со стороны прави
тельств США, Великобритании . и Фран
ции попытку исключить возможность по
ложительного решения проблем на сове
щании четырех держав. Маленков ясно 
подчеркивает, что «нельзя проводить та
кую политику и одновременно сеять у 
народов иллюзии относительно совещания 
четырех держав».

ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). Газета 
«Юманите-диманш» подчеркивает, что в 
ответах Г. М. Маленкова американскому 
журналисту «речь идет о мире во всем 
мире».

«Отвечая вечером 31 декабря на шесть 
вопросов директора американской телеви
зионной компании «Теленьюс», —  пишет 
газета, —  Г. Маленков вновь продемон
стрировал стремление Советского Союза 
сделать все от него завпеящее, чтобы по
литика переговоров и сосуществования 
взяла верх над политикой силы. Через 
несколько часов это заявление советского 
государственного деятеля вызвало боль
шой резонанс».

Большой интерес китайской общественности 
к ответам Г. М. Маленкова 
американскому журналисту

ЗИМНЯЯ ДОРОГА.
Фотоэтюд А. Смыслова.

ПЕКИН. 2  января. (ТАСС). Газета 
«Женьминьжибао» опуб.гиковала сегодня 
на видном месте ответы Председателя Со
вета Министров СССР Г. М. Маленкова 
на вопросы заведующего вашиигтоиским 
бюро телевизионной и винохроникальной 
компании «Теленьюс» Чарльза Эдварда 
Шатта.

ШАНХАЙ, 3 января. (ТАСС). Ответы 
товарища Маленкова на вопросы коррес
пондента американского телеграфного 
агентства вызвали большой интерес со 
стороны китайской общественности. Газе
та «Цзэфанжибао» опубликовала вчера 
полный текст ответов товарища Г. М. Ма
ленкова.

Большое внимание уделила ответам то
варища Маленкова шанхайская народная 
радиостанция, которая передала их не
сколько раз.

Сегодня ответы товарища Маленкова 
на вопросы Чарльза Эдварда Шатта опуб
ликованы шанхайскими газетами «Вэпь-

хуэйбао», «Синьвэньжибао» и  «Лаодун- 
бао». Газета «Вэньхуэйбао» пишет: в
своих ответах товарищ Маленков дал глу
бокий анализ международной обстановки. 
Он указал, что три западные державы 
пытаются решать важные международ
ные вопросы, и прежде всего вопрос о 
Германии, односторонне. Но невозможно, 
резюмирует газета, проводить такую од
ностороннюю политику и в то же время 
создавать у  народов иллюзии насчет со
зыва совещания четырех держав.

Советский Союз и другие миролюбивые 
страны п народы во всем мире, пишет да
лее газета, как и всегда, выступают за 
созыв совещания великих держав для раз
решения спорных международных вопро
сов. Однако такое совещание невозможно 
проводить в атмосфере войны.

Ясно, пишет в заклгочеипе газета, что 
мир можно спасти лишь решитеДноЙ 
борьбой против парижских соглашений и 
американо-чаикаишистсБого договора.

„Народы должны сейчас быть 
особенно бдительными!"

СОФИЯ, 3 января. (ТАСС). Газета «Ра- 
ботническо дело» посвящает сегодня пере
довую статью ответам Председателя Сове
та Министров СССР Г. М. Маленкова на 
вопросы Чарльза Эдварда Шатта. Газета 
выделяет слова Г. М. Маленкова о том, 
что главной причиной напряженности в 
международных отношениях является про
водимый - в определенных американских 
кругах курс на воссоздание реваншист
ской западногерманской армии, гонка 
вооружений и создание сети американ
ских военных баз вокруг Советского Сою
за и других миролюбивых стран.

Далее «Работническо дело» пишет: 
именно устранение этой главной причины 
напряженности в ртношениях между

СССР и США будет означать в большой 
степени устранение ваиряженносги в 
международных отношениях, будет отве
чать жизненным интересам народов Во
стока е Запада: оно является васушной 
необходимостью в интересах мира и без
опасности Европы в всего мира. Народы 
должны быть освобождены от угрозы но
вой мировой войны.

Сейчас, продолжает газета, миролюби
вые народы во всем мире должны быть 
особенно бдительны ко всяким домога
тельствам агрессивных кругов, к  их пла
нам новых военных авантюр. Нет сейчас 
более важной задачи, чем объединение 
усилий народов всех стран для обеспече
ния мира и международной безопасностн.

Выражение стремлений человека к миру
ВАРШАВА, 3 января. (ТАСС). Ответы 

товарища Маленкова, указывает польская 
газета «Трибуна люду», явились отраже
нием чувств всех тех людей во всем ми
ре, которые в новый год выражали друг 
другу пожелания мира и благополучия. 
Они явились отражением самых естест
венных стремлений человека к  миру... 
Речь идет о том. чтобы обе стороны в 
своих отношениях исходили из возможно
сти и необходимости мирного сосущест
вования и из учета законных взаимных 
интересов.

Принятие под грубым давлением США

и Англии парижских соглашений фран
цузским парламентом, указывает далее 
газета, вызывает понятное возмущение 
всех народов нашего континента, ибо Ев
ропа уже неоднократно убеждалась, что 
означает возрождение германского мили
таризма и какие несчастья несет с собой 
вермахт.

Перед лицом угрозы возрождения воен
ной машины в Западной Германии стра
ны лагеря мира не могут остаться оди
нокими, и особенно те страны, против 
которых направлены аппетиты боннских 
милитаристов.

Путь к разрешению острых международных проблем
БУХАРЕСТ. 3 января. (ТАСС). В пере

довой статье, озаглавленной «Объедине
ние усилий в защиту мира —  важней
шая задача народов», газета «Скынтейя» 
пишет, что ответы главы Советского 
правительства имеют исключительное зна
чение. Они проливают яркий свет на са
мые острые международные проблемы, 
указывая путь к  их разрешению в инте
ресах мира, и поэтому они служат важ
ным вкладом в де.ю укрепления мира.

Указав, что проблема отношений меж
ду СССР и США является ключевым во
просом международной политики, газета 
отмечает;

Народы приветствуют слова товарища 
Маленкова о том. что Советский Союз го-

тов впредь сделать все от него завис»- 
щее, чтобы обеспечить прочные и устой
чивые мирные отношения между СССР к  
Соединенными Штатами Америки, урегу
лировать существующие разногласия, 
имея в виду, что такая же готовность 
будет проявлена и со стороны США.

Многочисленные факты показывают, 
говорится далее в статье, что США упор
но идут по пути поддержания очагов 
войны на Дальнем Востоке. При таком по
ложении все миролюбивые люди Азии i  
всего мира с радостью встречают заявле
ние Г. М. Маленкова о том. что проведе
ние переговоров относительно урегулиро
вания ряда дальневосточных вопросов 
следует приветствовать.

в интересах мира и международной безопасности
БУДАПЕШТ, 3 января. (ТАСС). Газета 

«Сабад неп» помещает ответы Г. М. Ма
ленкова на вопросы американского жур
налиста Чарльза Эдварда Шатта иод заго
ловком «Объединить усилия народов всех 
стран в интересах мира и международной 
безопасности».

Ответы товарища Маленкова, пишет 
газета в иередоиой статье «Послание ми
ра», охватывают наиболее наболевшие 
проблемы, занимающие сейчас простых 
людей всего мира. Цитируя ответ Г. М. 
Маленкова на второй вопрос Шатта, га
зета указывает, что для того, чтобы мож
но было устранить напряженность в со
ветско-американских отношениях, в пер
вую очередь необходимо положить конец 
политике, ваправленной на восстановле
ние германского милитаризма, на окруже
ние миролюбивых государств военными 
базами.

Одним из важнейших вопросов между
народного положения, продолжает газета, 
является вопрос о дальнейшем развитии 
советско-американских отношений. Это 
прекрасно понимают руководящие амери
канские круги, которые выступают про
тив ослабления международной напряжен-

ности. Поэтому с таким усердием онж 
стараются отравить отношения двух 
стран. Поэтому пытаются они создать в 
США атмосферу антисоветской истерии, 
наводняют американскую печать статья
ми, цель которых доказать американско
му народу, что мирное сосуществование 
Советского Союза в Соединенных Штатов 
невозможно.

Второй наболевший вопрос наших дней, 
—  пишет газета,— это проблема атомного 
и водородного оружия. Каждый миролюби
вый человек может только приветство
вать, что глава Советского правительства 
в своем новогоднем заявлении снова под
твердил точку зрения Советского Союза 
по этому важному вопросу, заявив, что 
Советский Союз стоит за безусловное за
прещение атомного оружия.

Приведя слова Г. М. Маленкова о тох, 
что теперь все народы должны быть осо
бенно бдительными ко всяким проискам 
агрессивных кругов, что сейчас нет бо
лее важной задачи, как объединение уси
лий народов всех стран в интересах обес
печения млра и международной безопас
ности, га ^ т а  подчеркивает, что это яв
ляется боевой программой для всех миро
любивых сил в новом году.

Послание доброй воли советского народа
ПРАГА, 3 января. (ТАСС). Чехосло

вацкая печать и радио уделяют большое 
внимание ответам Председателя Совета 
Министров СССР Г. М. Маленкова на во
просы Ч. Э. Шатта. Пражские* радиостан
ции неоднократно передавали сообщение 
об этих важных документах. Газеты «Ру
де право», «Праце», «Лидова демокра- 
цие», «Земедельске новины». «Свооодне 
слово» и другие публикуют сегодня на 
видных местах под крупными заголовка
ми ответы Г. М. Маленкова, особо под
черкивая важность объединения усилий 
народов всех стран в интересах обеспече
ния мира и международной безопасности.

«Ответы Председателя Совета Минист
ров СССР Г. М. Маленкова на вопросы 
Ч. Э. Шатта, —  отмечает газета «Руде 
право». —  не только ясно характеризуют 
современное международное положение, но 
и указывают на главные предпосылки, 
необходимт^ш для дальнейшего укрепления 
мира 80 всем мире».

Одним из основных принципов совет
ской внешней политики, продолжает газе
та, является принцип мирного сосущест
вования и дружественного сотрудничест-

ресов сторон. Этого принципа Совете!«»' 
правительство последовательно придержи
валось на Берлинском и Женевском сове
щаниях. Исходя из этих принципов, оно 
боролось на 9-й сессии ООН за совраще
ние вооружений и запрещение атомного, 
водородного и других видов оружия мас
сового уничтожения.

Точка зрения Советского правительст
ва. выраженная Г. М. Маленковым, пол
ностью соответствует требованиям широ
ких народных масс всех стран.

Нет сомненпя, пишет в заключение 
«Руде право», что все честные амери
канцы восприняли слова Г. М. Маленко
ва как послание доброй воли советского 
народа, как мирное послание. Нет сом
нения, что миролюбивые народы всех 
стран будут приветствовать это заявле
ние как выражение благородной решимо
сти социалистической державы всеми си
лами помочь делу ослабления междуна
родной напряженности о впредь укреп
лять узы дружбы и сотрудничества меж
ду народами. Нет сомнения, что народы 
воспримут эти слова как горячий призыв 
повысить бдительность к  проискам агрес
сивных кругов.ва народов при взаимном уважении инте

Необходимо прекратить политику возрождения 
германского милитаризма

БЕРЛИН, 3 января. (ТАСС). Берлин
ская демократическая печать публикует 
сегодня полный текст ответов товарища 
Г. М. Маленкова на вопросы Ч. Э. Ш ат
та.

Газета «Форвертс» выделяет те места 
в ответах Г. М. Маленкова, где говорится 
о необходимости прекратить агрессивную

политику западных держав, направлен
ную на возрождение германского милита
ризма и на подготовку новой войны. Вы
деляется также заявление о том, что 
«сейчас нет более важной задачи, кам 
объединение усилий народов всех стран 
в интересах обеспечения мира и между
народной безопасности».

Отклики в Индии и Индонезии
ДЕ.1П, 3 января. (ТАСС). Премьер-ми

нистр Советского Союза Маленков передал 
американскому народу сердечный привет 
и наплучшне новогодние пожелания, го
ворится в комментариях радио Дели. Ма
ленков указал, что Советский Союз все 
еще готов сделать все возможное для то
го, чтобы гарантировать прочные и устой
чивые мирные отношения между двумя 
странами. Маленков добавпл, что имеют
ся все основания для дальнейшего разви
тия и укрепления дружественных огно-

шений между народами Соединенных 
Штатов и Советского Союза.

ДЖАКАРТА, 3 января. (ТАСС). Сегод
ня индонезийская печать, а также газе
ты голландских деловых кругов, издаю
щиеся в Индонезии, на видных местах 
публикуют ответы товарища Маленкова 
Чарльзу Эдварду Ш атту. Под кр уп н ы м  
заголовками газеты «Бернта Индонезия», 
«Аба.тн», «Педоман». «Нившнр» и дру
гие пишут, что Советский Союз готов 
вести переговоры по дальневосточным 
проблемам.
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Новое проявление великой жизненной силы 
советско-китайской дружбы

Передача Китаю советской доли участия в акционерном 
нефтяном обществе и судостроительной компании

ПЕКИН, 1 января, (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Сикьхуа 
вз Порт-Артура —  Дальнего, 31 декабря 
здесь состоялось собрание по случаю пе
редачи Китаю советской доли участия в 
советско-китайской судостроительной ком
пании.

На собрании было объявлено о реше
нии передать Китаю советскую долю уча
стия в этой компании. Затем советский 
генеральный директор и китайский за
меститель генерального директора компа
нии полгаса.’ги протокол о передаче.

В своем выступлении на собрании за
меститель министра 1-го минпстерства 
машиностроения Ли Ю поблагодарил Со
ветское правительство и советских спе
циалистов за оказанную помощь в де.те 
восстановления и налаживания работы 
компании и вручил советским специали
стам памятные значки. Он сообщил о ре
шении министерства переименовать ком
панию в государственную судостроитель
ную компанию Дальнего.

ПЕКИН, 1 января. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Синыуа

из Урумчи, 31 декабря здесь состоялась 
церемония передачи Китаю советской до
ли участия в советско-китайском акцио
нерном нефтяном обществе.

На церемонии представители китайских 
и советских акционеров сообщили о реше
нии прекратить деятельность этого обще
ства с 1 января 1955 года и передать 
его управление и активы вновь создан
ной синьцзянской нефтяной компании.

В своем выступлении генеральный ди
ректор смешанного акционерного общества 
Ма Дай рассказал о больших успехах, до
стигнутых обществом за 4 года, и высоко 
оценил помощь советских специалистов, 
работавших в этом обществе.

Министр топливной промышленности 
КНР Чэнь Юй поблагодарил Советское 
правительство и советский народ за дру
жескую, бескорыстную помощь. Он отмб' 
ТИЛ большое значение деятельности со
ветско-китайского акционерного нефтяно
го общества для развития нефтяной про
мышленности Китая. Он вручил советским 
спедиалистап значки в грамоты.

Парижская печать о парижских соглашениях

Подписание протокола о помощи Китая КНДР
ПЕКИН, 31 декабря. (ТАСС). По сооб

щению агентства Синыуа, 31 декабря в 
Пекине был подписан протокол о помощи 
Китайской Народной Республики Корей
ской Народно-Демократической Республи
ке в 1955 году.

Согласно протоколу, КНР предоставит 
КНДР строительные материа.1Ы, транспорт
ное оборудование, продукцию металлурги
ческой промышленности, товарные ваго
ны, станки, сырье для химической про
мышленности, тексти.тьное оборудование, 
уголь, хлопчатобумажные изделия и бу
магу.
- Подписание протокола является резулъ- 
птом  дружественных переговоров, состо

явшихся между представителями прави
тельств КНР и КНДР.

От имени правительства КНР протокол 
подписал заместитель министра внеш
ней торговли Кун Юань, от имени пра
вительства КНДР —  заместитель мини
стра торговли Хван Тай Сун.

31 декабря министерство внешней тор- 
гов.ти КНР и министерство торговли 
КНДР подписали также протокол об об
мене товарами. Он предусматривает, что 
Китай будет поставлять в Корею сталь
ной прокат и хлопчатобумажную пряжу, 
а Корея будет снабжать Китай электро
энергией, минералами и  другими товара-

Меморандум верховного командования 
вьетнамской Народной армии

Визк известно, министр иностранных 
дел правительства Демократической Рес
публики Вьетнам Фам Ван Донг направил 
Министру иностранных дел СССР В. М. Мо
лотову и министру иностранных дел Ан
глии А. Идену, которые были председате
лями на Женевском совещании по индо
китайскому вопросу, заявление прави
тельства ДРВ я меморандум ^верховного 
командования вьетнамской Народной ар
мии, касающиеся вопросов нарушения же
невских соглашений по Вьетнаму. Ми
нистр иностранных дел ДРВ Фам Ван 
Донг просил обоих председателей Женев
ского совещания препроводить копии за
явления и меморандума странам— ^'част- 
иицаи Женевского совещания.

В соответствии с просьбой Фам Ван 
Донга 28 декабря 1954 г. МИД СССР на
правил копии этих документов прави
тельствам Китайской Народной Республи
ки , Соединенных Штатов Америки и 
Франции. Одновременно МИД СССР ин
формировал об этом посольство Велико
британии в СССР и выразил уверенность, 
что МИД Великобритании направит копии 
указанных документов правите-тьствам 
Лаоса, Камбоджи и Южного Вьетнама, с 
которыми Советский Союз не имеет дип
ломатических отношений.

Заявление Фам Ван Донга было опу
бликовано в советской прессе 10 декабря 
1954 года.

Ниже приводится краткое изложение 
меморандума верховного командования 
вьетнамской Народной армии.

В меморандуме отмечается, что под на
жимом американских интерЛндионист- 
еких кругов верховное командование во
оруженных сил Французского союза при
крывает противоречащие женевским со
глашениям действия правительства Юж
ного Вьетнама во главе с Нго Динь Дье- 
мбм в тем самым несет ответственность 
за все нарушения соглашения, В наруше
ние статьи 14 соглашения о прекраще
нии военных действий во Вьетнаме ж 
статьи 9 заключите.тьной декларация 
Женевского совещания правительство Нго 
Динь Дьема осуществляет в Южном Вьет
наме политику террора против участни
ков патриотической войны сопротивле
ния и сторонников Демократической 
Республики Вьетнам. Только за два меся
ца после прекращения огня в зоне пере
группировки вооруженных сил Француз
ского союза имели место 709 сл ’̂чаев ре
прессий, арестов и убийств, в рез>'лътате 
которых 619 патриотов было убито, 2.736 
•—  ранено и 6.112— брошено в тюрьмы.

В меморандуме перечисляются конкрет
ные факты террористичегких действий 
южновьетнамсЕих властей и указы

вается, что жизнь и собственность насе
ления Южного Вьетнама находятся под 
угрозой. Уничтожены самые элементар
ные индивидуальные свободы в зоне пе
регруппировки вооруженных сил Фран
цузского союза. В Сайгоне все более и.ти 
менее независимые газеты закрыты. Не
давно власти в Южном Вьетнаме отдали 
приказ об аресте семи членов исполни
тельного комитета движения за мир в 
районе Сайгон— Шолон.

В меморандуме констатируется, что 
верховное командование вьетнамской На
родной армии неоднократно обращалось с 
протестами против репрессий в предста
вителям верховного командования воору
женными силами Французского союза в 
центральной смешанной комиссии, но из- 
за отсутствия лойяльности другой стороны 
в деле выполнения соглашения положе
ние далеко от улучшения. Причиной этой 
политики террора является то, что аме
риканские интервенционистские кру
ги, французские военные власти 
Е правительство Нго Динь Дьема счита
ют, что только такая по.гитика мож-зт 
помочь сохранить у  власти Нго Динь 
Дьема и воспрепятствовать всеобщим вы
борам во Вьетнаме, что эта политика по
мешает вьетнамскому народу выразить 
свое стремление к  миру, независимости, 
демократии и единству.

В меморандуме отмечается, что выше
указанные и другие акты нарушения 
женевских соглашений являются частью 
агрессивного плана Соединенных Штатов 
по превращению Южного Вьетнама в аме
риканскую базу, используемую в угоду 
политике подготовки войны, проводимой 
Соединенными Штатами в Юго-Восточной 
Азии. Эти нарушения направлены на то, 
чтобы воспрепятствовать установлению 
нормальных отношений между Северным 
и Южным Вьетнамом, между Вьетнамом 
и Францией, помешать объединению Вьет
нама и наносят серьезный ущерб соз
данной Женевским совещанием обстанов
ке, благоприятствующей укреплению ми
ра в Нндо-Китае и  Юго-Восточной Азии.

В меморандуме сообщается, что эти ак
ты нарушений женевских соглашений 
вызвали среди вьетнамского парода вол
ну возмущения. Воля вьетнамского наро
да к  борьбе за мир, независимость, един
ство и демократию непоколебима.

Верховное командование Народной ар
мии Демократической Республики Вьет
нам заявляет о решительном осуждении 
вышеуказанных систематических актов 
яар^чпения женевских соглашений и на
стаивает на том, чтобы женевские согла
шения выполнялись.

(ТАСС).

О б щ е с тв е н н о с ть  Б разил ии  тр е б уе т  в о сс та н о в л е н и я  
т о р го в ы х  о тн о ш е н и й  с  С С С Р

МОНТЕВИДЕО, 3 января. (ТАСС). Кая 
сообщает бразильская печать, комиссия 
законодательного собрания штата Сан- 
Пауло во главе с депутатом Сид Франко 
посетила президента республики Кафэ

Фильо и  довела до его сведения решение 
собрания о необходимости и целесообра.з- 
ности установления торговых отношений 
между Бразилией и СССР,

Гонка вооружений в США
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). Амери

канский журнал «Юнайтед Сгейтс ньюс 
энд Уоряд рипорт» в связи с предстоящЕгм 
обсуждением в конгрессе США вопроса о 
военных ассигнованиях опубликовал 
статью, в которой указывается, что сум
ма военных контрактов в 1954— 55 бюд

жетном году в 3 раза превысит сумму 
контрактов прошлого года в достигнет 
ми.тлиардов долларов.

Журнал отмечает, что больше всего за
казов получила авиационная промышлен
ность примерно половину из общей 
суммы заказов на вооружение.

Заявление американского генерала
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). Как 

сообщает из Сеула корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс, председатель 
объединенной группы начальников шта
бов США Рэдфорд по прибытии в Сеул

заявил, что вооруженные силы Соединен
ных Штатов не остановятся перед приме
нением атомного оружия в случае возоб
новления военных действий в Борее.

ПАРИЖ, 1 января. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс, сегодняшние 
основные парижские газеты, подводя ито
ги  1954 года в област]Г международных 
отношений, возвращаются в день нового 
года Б голосованию в Национальном собра
нии парижских соглашений.

«Пациональное собрание, —  пишет, 
например, газета «Конба», —  согласилось 
ратифицировать парижские соглашения, 
но эти соглашения еще не ратифицирова
ны, так ка к  их должен обсудить Совет 
респуб.тики. Измененная конституция 
установила порядок циркулирования зако
нопроектов между обеими палатами, п 
срок определен в 100 дней». Газета далее 
указывает: «Таким образом, атлантиче
ские столицы, которые плохо знают наши 
институты, слишком поспешили, обрадо
вавшись после голосования 30 декабря. 
Францу'зские же патриоты были бы не 
правы, если бы они отчаялись и покори
лись судьбе, так ка к  ничего еще не поте
ряно. Путь апелляции открыт против этого

решения, принятого е недомолвками и  не
чистой совестью».

По мнению газеты «Либерасьон», «во
оружение Германии, если оно будет осу
ществлено, в значительной мере аннули
рует все успехи, достигнутые в 1954 го
ду в деле установления мира».

«Ослабление напряженности, достигну
тое в результате Женевского совеща
ния, —  пишет газета, —  не могло бы 
сохраниться при появлении вермахта и 
возрождении реваншистского и агрессив
ного германского милитаризма».

«Таким образом, —  заключает газе
та, —  для нас, французов, 1955 год бу
дет решающим годом, годом, когда мы 
разорвем парижские соглашения, когда 
МНР упрочится, когда разрешение вопро
сов путем переговоров одержит верх над 
применением силы, когда пожелания 
счастья не будут напрасными».

Газета «Юманите» поместила на пер
вой странице заголовок крупным шриф
том; «Преградите путь вермахту и атом
ному преступлению».

„П о сл ед н ее  слово б у д е т  п ри н ад л еж ать

Манифест Нащиональнбе^!т<
ф ранцузскощ ^^народу"

'̂ ета мира Франции
ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Националь

ный Совет мира Франции опубликовал 
манифест, в котором подчеркивает ги 
бельные последствия для Франции рати
фикации парижских соглашений и при
зывает французский народ усилить борь
бу против ремилитаризации Западной 
Германии.

«Вооружение Западной Германии, —  
говорится в манифесте, —  усилит гонку 
вооружений, поставит Европу под угрозу 
применения атомного оружия и породит 
состояние самой . большой неуверенности, 
какое только существовало во Франции и 
в Европе с 1944 года. Именно поэтому 
французский и германский народы, нахо

дящиеся под непосредственной угрозой, 
сумеют объединить свои усилия, чтобы 
предотвратить катастрофу».

Нацпоиальный Совет мира призывает 
французский народ усилить борьбу про
тив парижских соглашений и добиться 
отклонения их Советом республики Фран
ции.

«Баковы бы ни были решения парла
мента, —  говорится в заключении мани
феста, —  французы никогда не согласят
ся на возрождение германского милита
ризма и  появление перспективы атомной 
и термоядерной войны. Последнее слово 
будет принадлежать французскому наро
ду».

Протесты в Англии против 
парижских соглашений

ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). По сообще
нию агентства Рейтер, лондонское коопе
ративное общество, объединяющее свыше 
1 миллиона человек, заявило, что на 
предстоящем ежегодном конгрессе коопе
ративного союза оно внесет резолюцию, 
предлагающую осудить лондонское и па
рижские соглашения и выступить в под
держку западногерманских профсоюзов, 
которые ведут борьбу против этих согла
шений.

Бооперативное общество высказалось за 
проведение переговоров четырех держав с 
)Г ^ ти е м  Восточной и Западной Германии 
до ратификации парижских соглашений. 
.«Мы считаем также, —  заявило обще
ство, —  что нужно подумать об обще
европейском договоре коллективной без
опасности, который заменил бы противо
стоящие друг ‘другу военные союзы в Ев
ропе...».

„Беспрецедентный факт в истории'
ГААГА, 1 января. (ТАС(5. Еженедель. 

ник «Гаагше пост», говоря о грубом на
жине, оказанном Соединенными Штатами 

Англией на французское Национальное 
собрание, пишет: «Произошло сенсацион
ное событие, а именно, президент Соеди
ненных Штатов и английский министр 
иностранных дел выступили с предупреж
дением и даже с угрозами по адресу 
французского народного представительст
ва. Это —  беспрецедентный в истории 
факт. Было время, когда предупреждали

бунтующих, когда угрожали революцион
ным комитетам, но еще никогда не бы
вало, чтобы парламент подучал такую 
головомойку...»

«Во французском Национальном собра
нии, —  отмечает еженедельник «Элсе
вире», —  никто не желает вооружения 
Гер.чании. Часть депутатов соглашается 
с этим вооружением, но и то скрепя серд
це. Большая часть отклоняет его, но в 
конце концов уступает иностранному на
жину. Таково истинное полиженне».

Турецкая газета о ратификации французским 
парламентом парижских соглашений

СТАМБУЛ, 1 января. (ТАСС). Комяен- 
тируя ратификацию парижских соглаше
ний французским Национальным собра
нием, автор международного обзора в газе
те «Джумхурвеп’» Сами Джошар, призна
вая, что это решение не отражает воли

французского народа, подчеркивает, что 
«Национальное собрание Франции ратифи
цировало парижские соглашения незначи
тельным большинством» в что всем «из
вестно, каким образом было достигнуто 
это большинство».

О ткл ики  в Н о р в е ги и  на р е ш е н и е  Н а ц и о н а л ь н о го  
с о б р а н и я  Ф ра нц ии

ОСЛО, I  я н й р я . (ТАСС). Комментатор 
газеты «Арбейдербладет» по внешнеполи
тическим вопросам Финн Му, комментируя 
решение французского Национального 
собрания, одобрившего парижские согла

сия, указывает, что за ратификацию 
парижских соглашений голосовало мень
ше половины членов французского На
ционального собрания.

«Это, —  пишет он, —  весьма непроч
ная основа для проведения внешней по- 
ЛИТИБН...»,

Комментатор газеты «Моргенпостен» 
по внещполитическим вопросам подчерки
вает, что еще не известно, ка к  отнесется 
к  париж{1ким соглашениям французский 
Совет республики. «Другим вопросом, —  
пишет он, — ‘ создающим неизвестность в 
будущем, является то, что обсуждение 
этого дела в Париже создало нанхудшие 
условия для союза между Францией и  За
падной Германией».

В угоду США и Англии
БЕРН, 1 января. (ТАСС). Парижский 

корреспондент газеты «Националь-цей- 
дунг», комментируя голосование в Нацио
нальном собрании Франции, подчерки- 

т : «да» было сказано в угоду амери

канцам и англичанам... Во Франции ни
когда не забудут Мендес-Франсу, что он 
заставил Национальное собрание прого
лосовать за возрождение германской ар
мии».

Ч и с л е н н о с ть  насе л е ния  Л о н д о н а
ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). Как сооб-1 ность населения «Большого Лондона», 

щает агентство Рейтер, со ссылкой на до- 1 включ.я^ лго прдгороды, превышает 8 млн. 
клад, опубликованный советом лондонско- I человек, 
го графства, в настоящее время числен- '

Убийство президента Панамы-
результате полученного ранения. Пост 
президента занял министр иностранных 
дел Панамы Хосе Рамов Гисадо.

ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Вашингтон
ский корреспондент агентства Франс Пресс, 
касаясь убийства панамского президента 
Ремона, отмечает, что Рем:ш год тому на
зад посетил Соединенные Штаты для того, 
чтобы договориться о некоторых сторонах 
соглашеггая по вопросу о Панамском кана
ле, которое было недавно заключено меж
ду США п Панамой.

НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Ассо
шиэйтед Пресс из Панамы, во время ска
чек неизвестные лица, вооруженные пи
столетами-пулеметами, смертельно ранили 
президента Панамы Ремона. Были обстре
ляны также шесть человек, сопровождав
ших Ремона, причем один смертельно ра
нен.

НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента Ассошиэйтед Пресс 
из города Панама, президент Реыон умер в

Землетрясение на юге Италии
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). Агентст

во Ассошиэйтед Пресс передает из Месси
ны (о-в Сицилия), что 3 января на Ли- 
парских островах были отмечены новые

сильные подземныепродолжительные 
толчки.

Толчки начались в 12 час. 05 мин. 
(по Гринвичу) и продолжались еще в 17 
час. 30 мпн.

Токарь Григорий Радостев
Восемнадцать лет работает в Кривоше- 

инской МТС Григорий Михайлович Радо
стев. Свой трудовой путь он начал плот
ником. Плотницкое дело полюбилось моло
дому деревенскому парню, но истинное 
свое призвание Григорий нашел позднее.

Григорий частенько заглядывал в куз
ницу, выстроенную его же руками. Ему 
захотелось самому овладеть кузнечным ре
меслом. Вскоре его желание сбылось. 
Следующим шагом вперед была у  Григо
рия Радостева работа в механической ма
стерской —  он стал слесарем, а немного 
спустя медником.

Потом Радостев был призван в Совет
скую Армию. Демобилизовавшись из Ар
мии в 1940 году, Григорий снова вернул
ся в Кривошеинскую МТС.

—  Ну, каким же ты, Григорий Михай
лович, делом теперь займешься? —  спро
сили у  него в дирекции МТС. —  Специ
альностей у  тебя много, на какую поже
лаешь, туда и поставим.

—  Токарем хочу стать. Помогите, —  
ответил Радостев,

И вот Радостев —  ученик токаря. Все, 
чему он научился ранее, было лишь под
готовкой Б новому шагу вперед. Нужно 
было изучить станок, уметь закрепить в 
нем деталь, обработать ее с предельной 
точностью. Требовались технические зна
ния.

Для Григория наступили напряженные 
трудовые будни. День проходил в механи
ческой мастерской, в работе у станка, а 
вечером, едва успев поужинать, Радостев 
брался за технические журналы, брошю
ры, изучал чертежи. Так, сочетая работу с

учебой, Радостев через два месяца стал 
токарем-

С тех пор прошло 14 лет. Сейчас Радо
стев —  передовой, высококвалифицирован
ный, технически грамотный токарь МТС. 
Он хороший производственник, любящий 
свое дело, работающий с инициативой. 
Чуткий ко всему новому, Радостев приме
няет передовые приемы работы, занимает
ся рационализацией.

В истекшем году Радостев сделал прис
пособление на сверлильном станке для 
расточки головки блока мотора, которое 
намного ускорило и облегчило работу. 
Осенью в МТС получили новый токарный 
станок ДПП-200. На нем понадобилось 
расточшгь цилиндр пускового двигателя 
трактора ДТ-54. Радостев сделал у станка 
приспособление, с помощью которого в 
станке удауюсь закрепить эту деталь слож
ной конфигурации и быстро обработать ее.

Сейчас Григорий Михайлович с интере
сом изучает металлорезание. Его интересу
ют всевозможные резцы, их заточка, изно- 
сы, оборудование станков.

Своим опытом работы Радостев делится 
с товарищами по профессии, обучает моло
дежь. В прошлом году он за 3 месяца под
готовил к  самостоятельной работе токаря 
Михаила Владисенко. Осваивая свою спе
циальность, Влздисенко научился отлично 
шлифовать валы. Сейчас Радостев обучает 
своей специальности Федора Сараева. Это 
его 22-й ученик.

Григорий Михайлович Радостев система
тически выполняет по полторы— две и 
больше норм. Он работает уже в счет 
третьей послевоенной пятилетки.

В. ПОМИНОВ.

По следам неопубликованных писем
В  одном ИЗ писем, поступивших в 

редакцию,, указывалось, что брига
дир строительной бригады колхоза 
«1 мая», Томского района. Макаров при
сваивает колхозный пиломатериал.

Бак сообщил редакции Томский рай
исполком, за присвоение колхозного пило
материала Макаров снят с должности бри
гадира строительной бригады. Присвоен
ный им материал частично изъят, а за 
остальной пиломатериал, использованный 
не по назначению, с Макарова удержи
вается его стоимость.

Tob. Старченкова писала о том, что 
Томский горисполком не принял мер по 
благоустройству усадьбы по проспекту 
имени Фрунзе Л ! 54 и ликви.дации склада 
горючего, принадлежащего облкниготоргу, 

-----------------------------□  □

даже нва на просьбу тов. Огарченковой 
дал ответа.

Секретарь парторганизации горисполкома 
тов. Иркутский нам сообщил, что заявле
ние тов. Старченковой было передано на 
исполнение в горжилуправление, которое 
дало указание облкниготоргу о наведении 
порядка на усадьбе, но исполнение распо
ряжения проконтролировано не было.

В настоящее время горючее с усадьбы 
вывезено и на усадьбе наведен порядок. 
Инспектору горжилуправления тов. Кова
левской, виновной в том, что она не про
верила исполнение указания, поставлено на 
вид. Заведующей приемной горисполкома 
по жалобам тов. Степановой предложено 
усилить контроль за прохождением жалоб 
и своевременностью ответов на письма и 
жалобы трудящихся.
□ -----------------------------

Извещения
5 яжаря, 8 7 часов вечера, в баб- 

лиоте«е Томсаюго горкома КПСС(1^опе- 
ративный переулок, 5) состоятся заня
тия семинара щюпагандиеггов кружков 
повышешюго типа по изученшо истории 
КПСС

5 января, в 7 часов минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему; «Болезни сердца, их предутгреж- 
дение и лечение». Читает профессор.

член-корреспондеят 
ских наук Д. Д. Яблоков.

6 января, в 7 часов 30 минут ©ечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Первооткрыватели Антаркти
ды Ф. Ф. Беллингсгаузен и М. ЕС Лаза
рев». Читает Ю. И. Пашкевич.

8 января, в 8 часов вечера, в облася^ 
ном дак1ор11и состошея лекция на тему: 
«О революцжжной бдительности совет
ских людей». Читает Н. С, Малков.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
5 января — «Свадебное путеше

ствие».
6 января — «Опасный спутник».
7 января — «Испанский священник».
8 января — «Свадебное путеше

ствие».
9 января — «На бойкюх месте».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени И. Черных, 5. 6

января. Большой зал. Новый художест
венный фильм — «Стрекоза». Сеансы: 
11, 1, 3, 5, 7, 9. И . 5 января. Ма
лый зал — «Пржевальский». Сеансы: 
10-30, 12-30. «Великий воин Албания 
Скандербег». Сеансы: 2-50. 5-20, 7-40, 
9-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 5  ян. 
варя — «Кортик». Сеансы 9-45, 11-25, 
МО, 2-55, 4-40, 6-15, 7-55, 9-35, 11-10

Кинотеатр имени М. Горького с 30
декабря 1954 года по 12 января 1955 
года, в дни знмшгх школьных каникул, 

проводит для детей

Будут показаны кинофильмы:
5 января — «Кортик».
6 шшаря — «Высокая награда».
7 января — «Команда с нашей 

улицы».
9 января — «Огни на реке».
10 января — «Таинственлая наход

ка».
11 января —  «Ш кола  мужества».
12 января — «Чапаев».
В кинотеатре установлезна елка. Ра

ботают буфеты: гормолзавода, горпище- 
коибината, ресторана «Север». Работает 
книжный киоск облзшиготорга.

Начало сеансов в 9-45 и 11-40 утра.
Касса работает с  8  часов 30 минут 

утра.
Принимаются заяваш на коллективные 

посещения.
Дирекция.

Томская областная контора «Кино
проката» с 7 января 1955 г. выпускает 
аа экраны новый цветной художесгоев- 
ный фильм "

Производство
фильм».

кнвостудвв «М оо

Томский техучасток речных путей 
производит на(^р на курсы кочегаров 
пароходов, моторнстов-бакенщввов элев- 
трифнцнрованной обстановки.

Здесь же требуются техники, гадр»> 
техники, электромонтер, водолаз.

Обращаться: г. Томск, Набереясаая 
р©1щ Томи, 15, техучаогоа.

8 — 1

Деканат физико-математиче
ского факультета Томского госу
дарственного педагогического ин
ститута 5-го января 1955 года 
проводит конференцию учителей- 
выпускников этого факультета.

Заседание состоится в 4 часа 
дня в здании педагогического ин
ститута. Приглашаются все учите
ля, окончившие физико-математи
ческий факультет.

2 — 2

Адрес редакция: гор Томск, просо, шо. Ленива, 13, телефоны для справок 
87 77 8 42-44, проааганды ^  47-43. вузов, школ в культуры — 42 46.

бухгалтерив а
1 5 0 4 5 0 2  ^

Томскому лнкеренводочному _ 
требуются на постоянную работу работ
ницы в цех, слесари в грузчики.

Обращаться: с. Томск. Татарсияй по* 
реулок, 16.

2 — 1

Требуются на поогояняую работу 
приемщики товаров, грузчики.

Обещаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 8. база «Гдав- 
торгодежда».

2 — 1

Требуются: заведующий еяабжеввем, 
истопники, уборщицы в гардеробщицы, 
помощник заведующего складом.

Обращаться: г. Томск. Московский
тракт, 2, отдел кадров мединститута.

2 — 1

Гр-ка Захарова Мария Владнмировва, 
прож-нвающая в Харьковской области, 
г. Богодухов Зеленый переулок. 4, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Захаровым Петром Александро
вичем, проживающим в г. '1Ъмс«е, ули
ца Равенства. 24, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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